

## **ACTA SESIÓN ORDINARIA**

**Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil de Recoleta**

**JUEVES 13 DE JUNIO DE 2013**

**SESION N° 03**

**Se abre la sesión, a las 19.20 horas.**

Don Daniel Jadue Jadue, Alcalde, quien preside.

**Asisten las siguientes señoras y señores Consejeros:**

Señor Rafael Ochoa Montenegro.

Señora Mónica Año Moscoso.

Señora Luisa Vásquez Soto.

Señora Nancy Alfaro Bravo.

Señora Emilia Sepúlveda Moraga.

Señor Hugo Pérez Jara.

Señor Rodrigo Carreño González.

Señora Mabel Ramírez Pinto.

Señor Víctor Miranda Miranda.

Señora Alicia Troncoso Vilches.

Señora Amalia Martínez Campoy.

Señora María Antonieta Faba.

Señor Miguel Pérez Jara.

Señora Cecilia Renault.

Señora Rosita Serrano.

*Estamento Organizaciones de interés público:*

Señor Jaime Calderón Sáez.

*Estamento Organizaciones Sindicales:*

Señora Julia Venegas Villacura.

**Asiste, en calidad de Ministro de Fe,**

Don Horacio Novoa Medina.

**Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios municipales:**

Don Felipe Barría.

**TABLA**

- 1.- Información sobre temas de interés ciudadano (exponen Consejeros)
- 2.- Propuesta de cambio de nombre de CESFAM Valdivieso (expone señor Alcalde).
- 3.- Información sobre Consejeros del COSOC (exponen Consejeros)
- 4.- Informe de Comisiones (exponen presidentes de comisiones).
- 5.- Varios.

**1.- INFORMACIÓN SOBRE TEMAS DE INTERÉS CIUDADANO (EXPONEN CONSEJEROS)**

- 1.1. Funcionamiento del COSOC  
- Falta de grifos

- Problemas generados por ferias
- Cierre de plazas
- Semáforos
- Paraderos
- Recolección de basura

**LA SEÑORA MABEL RAMÍREZ:** Represento a la Población San Cristóbal N° 14.

Antes de poner los temas de ciudadanos, queremos tocar un tema del COSOC: En mayo no hubo reunión, pese a que fue establecido por el Municipio que iba a haber una reunión mensual.

Queremos saber quién está a cargo del COSOC, porque en términos de leyes, entendemos que es el señor Secretario Municipal, quien cita a las reuniones.

Es importante la continuidad que tenga el COSOC respecto a los temas que pasan en la comuna, porque todos los días hay temas y preocupaciones y así como nos ha costado formarnos y empoderarnos de los temas de la ciudadanía, queremos tener esa responsabilidad mutua, que el Municipio lo propuso, lo felicitamos, creemos que es uno de los pocos Municipios que hace una reunión al mes, y queremos que eso continúe y que no vuelva a pasar que nos quedemos un mes sin reunión.

De los temas que los Consejeros hemos ido visualizando en la comuna, el más grave que pasó una semana, un incendio en Pedro Donoso y esto conlleva dos temas.

Creo que los señores Concejales y el señor Alcalde lo ha visto, tiene que ver con las industrias, las patentes, con lo tóxico, pero hay otro tema que nos preocupa y que visualizamos en ese minuto, es la falta de grifos que tiene la comuna.

Hay una falta de grifo, una falta de mantención de grifo.

**LA SEÑORA MABEL RAMÍREZ:** A Aguas Andinas se le ha pedido, en cartas separadas, que los grifos no debería ir a la calle, sino que se instalen mirando hacia las casas, porque eso evitaría que en el verano hagamos las piscinas populares.

Hoy contamos con el Municipio que tiene piscinas, que invita a todo los niños y las familias a recrearse, por lo tanto, no es necesario el gasto de esas aguas de grifo.

Queremos en conjunto con el Municipio pedir esta revisión de grifos en la comuna.

También saber cada cuántos metros o cuerdas debe existir un grifo. En algunas vemos que hay cada 3, cada 7 y otros cada 8, y otros están mal instalados. Hay como tres que están en los ochavos, están instalados como al medio, al lado, la gente que tiene portón no lo puede sacar, hay uno que está en Zapadores, otro en Las Gaviotas, hemos ido revisando la comuna respecto a los grifos.

Otro problema, que la ciudadanía se ha ido juntando con alguno de nosotros, el tema de las ferias.

Como COSOC creemos que es importante juntarse con los dirigentes de la feria, no tiene que ver con los puestos, tiene que ver con el mal uso que tiene los feriantes con sus vehículos y estropean el área verde o la vereda, la calle y obstaculizan los espacios donde puede llegar una ambulancia.

Para eso no sé si tiene que haber una Ordenanza o como COSOC deberíamos juntarnos con los dirigentes de la feria para exponer y en conjunto buscar una solución a este tema que lleva años.

Por más que uno lo ponga en Tabla y en discusión, no hemos llegado al momento de decir con ellos mismos los problemas que tienen los vecinos.

Hoy, como COSOC, como representantes de la ciudadanía, tenemos la posibilidad de conversar y decirle que aquí la comuna es de todos y para eso hay que cuidarla entre todos, por un lado el Municipio interviene colocando áreas verdes, árboles y todo, y ellos amarran sus toldos en los árboles que están recién plantados, se van y dejan estropeados.

Lo otro son los coleros, ningún problema con ellos, porque creemos que tienen una necesidad, la gente vende en la feria, pero dejan el espacio sucio, con pañales desechables, comen ahí, por lo tanto debe haber una regularización, no es que no los dejemos estar, todo lo contrario, creo que mientras más gente pueda utilizar las calles, pero de una forma que corresponde, no tenemos problemas, pero es un problema de la feria.

Otro tema, hemos visualizado que varias Juntas de Vecinos tienen sus plazas con rejas.

Nos parece insólito, las plazas son para ir los vecinos a ese lugar y no puede haber ningún presidente de Junta de Vecinos que nos diga que su plaza la tiene enrejada, porque llegan los marihuaneros, porque llega otro tipo de gente. No, las plazas son espacios públicos para todos, por lo tanto, como representante de este tema, le pido al señor Alcalde que regularizamos y que tienen que sacar esas rejas, no nos sirven las cosas enrejadas, menos las áreas verdes.

Tema semáforos, tenemos dos temas, uno son los paraderos que coloca el Transantiago, de una manera insólita en lugares donde no paran las micros,

Pedro Donoso, por ejemplo, no es un lugar de paradero. Entonces, hoy sirve para que la gente se siente a conversar, porque el paradero queda una cuadra más allá, está mal diseñado, no tiene una plataforma, lo sacan, lo cambian y lo colocan en lugares que no corresponden, por ende los semáforos tampoco están funcionando.

Tenemos el caso de calle Unión, que hoy no sirve para salir ni entrar, entonces, la gente que busca calle Unión para entrar al Salto Chico, por otro lado no puede entrar porque el semáforo no está funcionando.

**LA SEÑORA MABEL RAMÍREZ:** Ese es un tema que a Tránsito reiteradamente le hemos mandado carta, explicándole la situación que tiene que ver con los semáforos y explicándoles la situación de los paraderos y nos han contestado insólitamente que *"no tenemos mucho que hacer, porque tenemos el mismo poder que tiene el Municipio"*.

No creo eso, creo que el Municipio puede ser nuestro puente para ir al Ministerio de Transporte y pedir una explicación a que están haciendo ellos con los paraderos y por qué se demoran 6 meses en colocar un paradero y lo colocan mal, porque no es sólo el paradero, es el tema de los ciudadanos que tienen que estar bajo la lluvia esperando la micro, que no tienen como resguardarse, se mojan; y el paradero que está a dos cuadras está solitario, porque no paran las micros ahí.

Estos son los 5 temas que hemos trabajado, en que la gente, otros dirigentes y la misma población han ido, más que quejándose, conversando de qué forma podemos solucionar o transmitirle al Municipio estos temas que para ellos son importantes.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Quiero aclarar respecto al COSOC, efectivamente nos comprometimos con una serie de cosas.

En mayo se nos saltó, pero el COSOC tiene toda las atribuciones para autoconvocarse, y lo digo con mucho respeto y con la misma dureza, no soy el papá ni el dueño del COSOC, soy el presidente porque la ley lo establece.

Por lo tanto, si quieren podemos dejar estipulado de aquí en adelante que nos autoconvocamos, más allá de lo que haga el Municipio, todo los primeros jueves de cada mes, no tengo ningún problema, pero en el entendido que el COSOC tiene autonomía y puede funcionar, porque a veces no tenemos temas.

Por lo tanto, puede ser que para nosotros no sea urgente convocar y sintamos que podemos saltarnos un mes, por eso me pareció tan atingente este tema que hagamos la Tabla en conjunto, porque me gustaría por lo mismo, y es lo mismo cuando nos piden Concejos Abiertos en la comuna, Concejo Populares, que si nos comprometemos hacer el primer jueves de cada mes el COSOC, nos comprometamos a que el jueves anterior, llegue de cualquiera de los Consejeros

temas para incorporar ya sea como punto de Tabla o como puntos varios, como punto de Tabla si es del conjunto del Consejo o un Consejero en particular. De tal manera que no lleguemos a improvisar, y cuando lleguemos a Puntos Varios, nos vayamos acordando de temas que no vienen preparados, pero que nos acordamos que queremos tratar y que esto se haga interminable.

Entonces, si quieren podemos acordar reunirnos todos los primeros jueves de cada mes y que el último jueves de cada mes sea el plazo límite para incorporar temas, de tal manera que quede sentado este precedente. Si un mes el Municipio no tiene tema y el último jueves de cada mes no ha ingresado ningún tema, no es necesario que nos juntemos. O sea, tenemos la voluntad de hacerlo, pero que sea responsabilidad mutua de establecer el dialogo, ¿les parece? Lo tomamos como acuerdo, último jueves de cada mes ingresan los temas, primer jueves de cada mes la reunión y quien convoca es el señor Secretario, independientemente de que la Dideco tiene que jugar un rol, porque bajo la Dideco están las organizaciones comunitarias y ustedes son las primera y el paraguas de todas las demás.

Contarles algunas cosas del incendio de Pedro Donoso, habíamos fiscalizado esa empresa y tenía las patentes al día, porque como saben no tenemos atribuciones para allanar, salvo que tengamos una denuncia.

Por lo tanto, cuando hacemos nuestras fiscalizaciones, nosotros llegamos en la puerta, nos abren, decimos las muestran las patentes uno se va, eso es lo que sucede.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Después del incendio nos llamó la atención el informe de la autoridad sanitaria, ese mismo día dijo "aquí no hay nada inflamable de los líquidos que corrieron".

Seguimos investigando y me quedó la duda por dos grupos de líquidos que detecté, que me llamaron la atención y empezamos a abrir la carpeta acá y revisar documentos de aquel tiempo y nos dimos cuenta que esta patente es una más de las que adulteró la Dirección de Obras y la Dirección de Patentes, durante el tiempo de don Gonzalo Cornejo.

Estaban del 2007 esas patentes, además hay una imputación bastante grave, acabamos de instruir un sumario, lamentablemente el 90% de los actores ya no están aquí.

En primera instancia, pero puede apelar todavía, pero el señor Director de Patentes fue destituido, por un sumario interno; que el señor Director de Obras está preso.

Además, acabamos de ganar y que me parece un muy buen triunfo para la Municipalidad, el hecho que desde febrero le cortamos el sueldo, porque la Municipalidad le seguía pagando a pesar que estaba preso.

Hicimos las consultas a Contraloría y le cortamos el sueldo, lo que ha significado que este señor, hoy esté dispuesto a hablar, porque ya que no tiene ingresos, se ha empezado a sentir solo y ha pedido por primera vez en el proceso declarar.

Llevamos dos años de investigación y es primera vez que pide declarar, pero encontramos correos de intercambio entre los señores Quezada y Reyes, que le indicaban a los dueños de la empresa cómo debían sacar la patente, que es una patente regular y que estamos iniciando hoy todo los procesos formales y las denuncias legales a efecto de poder cerrar la empresa que está ahí.

Aquí hay un tema mucho más grave, porque el problema está en el Plan Regulador. Este no se puede cambiar hasta que no saquemos la concesión.

Ya estamos en juicio con la concesionaria, estamos cerca del probatorio y esperamos ganar el juicio, para desarrollar los cambios que queremos desarrollar.

Pero, hoy el hecho que ahí haya una cantidad de empresas.

Ahora, no sé si se han dado cuenta de todas las empresas que hoy están con inhabilidad y clausuradas en el sector, y tenemos recursos de ilegalidad y la Municipalidad tiene más de 30 juicios por recursos de ilegalidad, por clausuras, por decretos de inhabilidad y una serie de cosas, porque de verdad estamos comprometidos con hacer que todo se pongan en regla, de manera que las actividades que hagan sean compatibles.

El tema es una realidad muy difundida, el hecho que patentes que están dadas para una cosa, se ocupan de otra, bajo encubrimiento y en abierta acción ilegal y la Municipalidad.

No tenemos la capacidad para fiscalizar todo lo que quisiéramos, ustedes han podido tomar nota y se han dado cuenta.

Hemos clausurado 27 salas de juego ilegales, que además, si las van a ver hoy, ya estamos pidiendo en el Juzgado, estableciendo denuncias legales para ir a requisar las máquinas y quemarlas, porque las abren todos los días, usted va y las cierra un día y al otro día aparecen abiertas.

Entonces, ya le estamos poniendo incluso querrela por violación de sellos fiscales, porque es ilegal lo que hacen.

Estamos todo los días con fiscalizaciones en todas partes, por lo mismo tenemos una planificación de fiscalización que es proactiva, que hemos definido una forma y al mismo tiempo una fiscalización reactiva que es cuando quedan alguno de estos escándalos que vamos y ponemos todo el rigor de la ley de manera inmediata.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Esperamos poder avanzar en resolverlo, para eso necesitamos la colaboración de la comunidad.

También quiero decir, respecto del incendio en Pedro Donoso, no hay, desde que llegué a esta Municipalidad, ninguna denuncia.

Aquí un llamado de atención, porque cuando discuto con la comunidad, ellos me dicen "*por qué nos fiscalizan, pero si no hay denuncias*".

Entonces, si no me dan la posibilidad de demostrar que esta gestión es distinta, no puedo hacer magia.

Aquí una explicación, un llamado de atención y una solicitud, para los dirigentes, para que esto lo transmitan a la comunidad: Necesitamos que la comunidad vuelva a confiar y denuncie, porque lo que estamos consiguiendo, es que el próximo año van a tener una sorpresa tremenda, cuando salga alguna de las encuestas que salen todos los años.

Tema grifos: Estamos en conversaciones con Aguas Andinas.

Es más, hicimos a solicitud del señor Concejal Pacheco una solicitud de evaluación para girar todos los grifos.

Si les contara el presupuesto que mando Aguas Andinas, para girar todo los grifos, pero lo estamos evaluando, y estamos evaluando cuántos grifos nos faltan.

Ahora, el municipio puede oficiar el intermediario, al igual que los paraderos y los semáforos, hacemos de intermediario. Cada vez que alguien nos solicita un semáforo, nosotros oficiales y solicitamos un estudio de frecuencia, hace un estudio el Ministerio de frecuencia, se para en la esquina y cuenta durante varios días cuántos autos y ellos tienen indicadores de manera automática, va semáforo o no va semáforo.

En la esquina de las 7 esquinas me pidieron un semáforo, uno que está en la Diagonal, es un desastre, lo conversé y el Ministerio me dijo "*¿se imagina lo que sería poner un semáforo de 5 tiempos?*". Entonces, para esa esquina lo que genero es un taco que va a significar el desastre en un área tremenda de la ciudad. Por lo tanto, no tenemos plena autonomía para hacer lo que queramos, pero estamos conversando.

Tema ferias libres: Me voy a preocupar que esta semana les llegue a ustedes, para los que no la tienen, la Ordenanza de la Vía Pública.

La mayoría me imagino que la tiene.

Iniciamos un proceso de modificación participativa de la Ordenanza, le vamos hacer llegar esta semana y le vamos a tener un plazo hasta el próximo COSOC para que éste nos haga llegar sus propuestas de modificación.

Esto se lo estamos pidiendo al COSOC, a todas las ferias libres, a la vía pública de Patronato, al Persa Zapadores, al Tirso de Molina, a todos los que están en la vía pública, porque estamos empeñados en un proceso de ordenamiento que es general y con las mesas de trabajo de las ferias libres, nos hemos estado

reuniendo con las mesas de ferias libres y con las unidades vecinales comprometidas, con las Juntas de Vecinos y hemos tenido una discusión tremenda, están en discusión para dónde corremos la de Valdivieso, cómo resolvemos lo de El Roble por la rotación, y una de las cosas que le hemos planteado a las ferias libres es exactamente lo que acaba de mencionar. Este es el discurso oficial del Alcalde y de este Municipio hoy, quien les presta la calle para que ustedes desarrollen su actividad productiva, es la comunidad.

Yo soy sólo un intermediario entre la comunidad, que es la dueña de los bienes nacionales de uso de público, y ustedes que por estar en condición de vulnerabilidad piden un permiso y nosotros lo otorgamos o para la comunidad productiva, porque se mantienen después incluso de salir de la vulnerabilidad.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Pero, es la comunidad la que le otorga y le hemos encomendado a todos y lo hemos dicho *“si ustedes quieren mantenerse en la vía pública tienen que estar bien con la comunidad, si están mal con la comunidad, no podemos seguir dando permiso eternamente”*. Esto lo estamos trabajando y lo estamos haciendo con el persa, hay denuncias de rupturas de platabanda.

El 15 de julio, después que termine el solsticio de invierno, iniciamos la plantación de pasto en las platabandas de la comuna. Este es un programa que está hecho, está multiplicado por tres los fondos de la DIMAO.

Vamos a partir y tenemos un conjunto de calles para este primer año. El objetivo, además de embellecer la comuna, es evitar que estas platabandas sean polvorientas en verano y llenas de lodo en invierno, porque van a tener pasto, que tiene mucho mejor comportamiento en ambas situaciones, cuando llueve y cuando hay mucho calor.

Ya estamos discutiendo con ellos, porque la queja más grande que hay, es que rompen todas las platabandas, se estacionan arriba y le hemos dicho, cuidado que esto no va a seguir así.

Estamos buscando soluciones y en cada discusión con las ferias libres vamos a invitar a las Juntas de Vecinos comprometidas, pero lo hemos ido haciendo de a poco.

La primera tarea que nos dimos fue recopilar toda la información de la vía pública, y nos significó 4 meses de todavía estar discutiendo con ellos, porque tenemos más de dos mil permisos en la vía pública y no sabemos quiénes son o no sabíamos, porque hay lugares que ya sabemos.

Entonces, a todos les he preguntado, *“¿a usted le parece correcto si a mí la comunidad me presta durante 4 años el Bien Nacional de Uso Público para que lo administre y lo preste a su nombre a mucha gente, que yo no sepa quiénes están?”*.

“No, nos parece”.

Bueno, estamos pidiendo la carpeta tributaria, la Ficha de Protección Social, que hoy tiene problemas, porque el Gobierno ha hecho una pésima jugada política, porque para no contaminar la elección y para no perder peor aún de lo que están, ha decidido entregar los resultados de la Ficha de Protección Social, después de las elecciones de noviembre.

Nos están condenando a nosotros a aguantar durante todos estos meses, hasta después del 19 de noviembre, tener que dar la cara porque ellos no quieren dar los resultados, porque vienen desastrosos bajo su nueva modalidad.

Entonces, ahora quieren no politizar las elecciones, o sea, no quieren enfrentarse a la derrota que van a tener.

En esas condiciones, estamos súper complicados con esto, pero le pedimos además certificado de residencia y les pedimos el carnet de identidad, de tal manera de no solo ordenar, sino que además asegurarnos de que todos estén cumpliendo la ley, tanto en la letra como en el espíritu, en eso estamos.

Hoy estamos en la segunda fase, porque tenemos la información casi de todos.

Por primera vez tenemos carpetas individualizada para cada uno de los permisos en la vía pública, con las rentas, con todo, de tal manera de poder cruzar los datos y vamos avanzando en ello.

Tenemos las mismas preocupaciones y lo estamos abordando, así que les comento y les pido que sea un acuerdo, les vamos a hacer llegar la Ordenanza de Vía Pública para que ustedes en el próximo COSOC, ya sea como cuerpo colegiado o individualmente, nos hagan llegar las propuestas.

Respecto de la plaza, estamos avanzando, estamos abriendo plazas, pero para cambiar la condición de las plazas, estamos haciendo diseños participativos.

**EL SEÑOR ALCALDE:** No las podemos hacer todas de inmediato, no queremos abrir las plazas para que sigan siendo lo que hay, estamos haciendo diseños participativos y avanzando.

Hay más de 8 plazas en proceso de diseño y licitación, van a empezar a verse en los próximos meses algunos cambios importantes.

Estoy completamente de acuerdo en que las plazas son de todas y son abiertas, no pueden estar cerradas y las que están cerradas las vamos a empezar a abrir todas; y vamos a empezar a dotarnos de otras herramientas para impedir lo que se quería impedir con las rejas.

**LA SEÑORA MABEL RAMÍREZ:** Nos faltó el problema de la basura, tenemos problemas en varias poblaciones.

Los camiones de basura o pasan a las 7 de la mañana o pasan a las 11 o las 3 de la tarde, no hay una regularización de horario.

Entendemos que muchos vecinos sacan antes de ir a trabajar la bolsa de basura, se pierde porque se la roban, pero los perros empiezan a romper.

Entonces, todo lo que hemos estado trabajando, en el caso del sector donde vivo, que estamos haciendo con la DIMAO, todo este tema de verde, hace que la basura se mantenga en el suelo, y no pasan nunca.

Entonces, la idea es que veamos cómo regularizamos los horarios de los camiones de basura para cada sector, porque hay lugares que nos dijeron que no estaban pasando todos los días que estaban indicados, en algunos lugares pasan los lunes, los miércoles, los viernes y no pasan el miércoles y la gente que se da con la basura, en otros lugares pasa después de las 3, cuando ya la basura está toda en el suelo, porque hay gente que le regalaban el tacho, pero lo ocupa para otras cosas.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Para avanzar en este tema, en la Página Web del Municipio está el calendario con días y horas por cada barrio, para avanzar lo que les pido:

1.- Ayudarnos a difundir esto, estos días y horas por barrio, por Unidad Vecinal.

2.- Que nos hagan llegar las denuncias cuando el camión no cumple, para eso está puesto ahí, ahí están las fechas, los días y la hora, y necesitamos que ustedes nos ayuden a fiscalizar, de tal manera que no saquen las bolsas mucho antes, porque el tema de los perros es un tema complejo de resolver. Por lo tanto, lo vamos a seguir teniendo durante un tiempo.

Estamos con programas de tenencia responsable, de adopción, de esterilización, pero no damos abasto.

Lo que necesitamos es que nos ayuden con estas dos cosas.

Hemos estado tratando de mejorar, hay bastante buenos resultados en algunos barrios que eran muy conflictivos, que hay al menos de los 60 microbasurales que hemos detectado, hay por lo menos 18 que ya están bajo a control, que no vuelven a aparecer, con bastante fiscalización.

Hemos pasado varios partes que llegan hasta 260 mil pesos que son empadronados a gente que venía de otras comunas, en autos en la noche, estamos con varios dispositivos, pero esto es un proceso de cambio cultural, porque más allá de todo lo que estamos haciendo de común acuerdo, el cambio cultural que aquí se hace necesario es grotesco.

O sea, aquí hay gente que no tiene vergüenza y que le da lo mismo, pero me han sorprendido, están como los hijos de los ricos, que van ensuciando, que están acostumbrados que hay una nana atrás, y la verdad es que todos entendemos que el Municipio está para varias otras tareas y que algunas son bastante más responsable que hacernos cargo de los problemas de cultura que tenemos. Entonces, ahí necesitamos mucha ayuda.

**1.2. Barrido de veredas  
- Cierre de plazas**

**EL SEÑOR VÍCTOR MIRANDA:** Presidente de la Junta de Vecinos José María Caro, en la reunión anterior hice una proposición del barrido en las veredas antes de las 9 de la mañana, una Ordenanza Municipal, con una marcha blanca de dos meses, para que los vecinos se vayan acostumbrando y después manda a los inspectores a la calle, para toda la comuna de Recoleta.

La diferencia que hay entre Unidades Vecinales, en mi Junta de Vecinos tengo dos plazas, la Plaza Consistorial que tiene reja, porque tiene edificación ambos lados, oriente y poniente, al fondo el cierre de calle El Roble y la nueva plaza en el pulmón verde que se va a crear en Ceresita.

Eso se va a ir cerrando por varios motivos, primero falta de vigilancia, ya que Carabinero no da abasto; sirve para la droga, cobran peaje; y todos los vecinos estaban haciendo consultas de si esa plaza iba a estar abierta, porque iban a beber en la noche.

Quedamos en hacer una reunión con todos los vecinos y la empresa que se va a encargar de hacer la plaza.

**1.3. Bomberos y grifos  
- Recolección de basura**

**LA SEÑORA ROSITA SERRANO:** Con respeto, quiero hacer dos alcances, en función de descongestionar todo el tumulto y el bagaje de trabajo que se le ha venido encima al Municipio y a las Juntas Vecinales.

A raíz de que en mi comunidad se eligió Juntas de Vecinos, que no teníamos, nos vimos envueltos en líos, renuncié a mi Junta de Vecinos, así como renuncie al COSOC, pero al COSOC volví porque resolví mis problemas, a la Junta no, porque hay que darle paso a la juventud.

Creo haber aportado a mi comunidad.

La Juntas de Vecinos recién elegidas en Claudio Mate hicieron el trámite de los grifos, porque tenemos 4 en Claudio Mate, pero ninguno funcionaba, y con la preocupación de los posibles incendios, se hizo ese trámite y Aguas Andinas pasó la pelota a los Bomberos.

Entonces, se fue a los Bomberos y en una semana nos solucionaron el problema y no nos cobraron.

Eso significa que vinieron a revisarlos y abrirlos y están todos operativos. Sólo que no se podían ocupar porque no se había hecho el trámite, creo que es una forma de adelantar el trámite y no imbuirnos en tanto papeleo, tanto trámite y tenemos solucionado alguna parte grande dentro de los grifos que hay en este momento en la comuna, ese es un alcance que creo va a ayudar a descongestionar, hay que hablar con Bomberos para que ellos los vean, los abren y vean si están operativo.

Sobre la basura, aparte del problema de hábito, aparte del problema de pocos funcionarios que están muy recargados de trabajo, lo entendemos, está la conceptualización.

Cuando llegamos allá, la gente dice "viene la basura, vienen los basureros". Pero, no es ni la basura ni los basureros, es el camión recolector y son los recolectores de desperdicios públicos. No son los basureros, son trabajadores, como el que más.

**LA SEÑORA ROSITA SERRANO:** Lo digo porque me toca personalmente el tema y la conceptualización. Indudablemente, no voy a entrar en detalle, creo que tenemos que hacer eso, empezar a cambiar el chip. Empezar a decirle a nuestros vecinos viene el camión, algo tan simple como eso y nos atenderían mucho mejor.

Estas eran las dos cosas que quería hacer hincapié.

Sé que todos tenemos muchos problemas que solucionar y algo en que ayudarnos para descongestionar nos va a facilitar a nosotros la vida y a los trabajos que están en contacto con nosotros.

#### **1.4. Comercio en la vía pública**

**LA SEÑORA JULIA VENEGAS:** La única representante de las organizaciones sindicales.

Tengo varias peticiones que me dijeron que las expusiera en el COSOC.

Hemos estado trabajando con usted en la Ordenanza Municipal de Vía Pública, tenemos varias propuestas y en conjunto las trabajamos con todos los sindicatos acá en el Municipio, aparte como Patronato hemos elaborado.

**EL SEÑOR ALCALDE:** El trabajo que estamos haciendo con la vía pública corresponde a la Mesa de la Vía Pública.  
COSOC es COSOC.

**LA SEÑORA JULIA VENEGAS:** Como soy la única de los sindicatos, tendría que hacer acá mi propuesta.

**EL SEÑOR ALCALDE:** No, les quiero recordar, porque en toda las reuniones hemos tenido una deformación que siempre la señora Mabel la recuerda para no caer en esto y terminamos siempre cayendo en lo mismo.

Ustedes están aquí como representantes de la comunidad, no como representantes de sus sectores ni de los grupos de intereses a los que representan, o sea, aquí tengo personas con las que venimos a conversar, a discutir y resolver los temas que son resolutivos respecto de la comuna, porque si no el Presidente de la Junta de Vecinos traería los problemas de su Junta de Vecinos, pero trae los de la Junta de Vecinos del lado y nosotros somos aquí en esta mesa, somos dirigentes comunales no barriales.

**LA SEÑORA JULIA VENEGAS:** En todo caso como representante de personas sindicales traigo la propuesta de varios sindicatos, Persa Zapadores, Tirso de Molina, Patronato que somos 5 sindicatos y ferias libres.

He conversado con algunos.

Necesitamos una reunión, porque desde que se inició su Alcaldía, se supone que íbamos a trabajar en conjunto, pero la gente siente que hay una mano muy fuerte, y se lo voy a decir tal como me lo han dicho, *“que hay poca diferencia entre el Gobierno del Cornejo, cuando recién partió, con una represión total contra la gente de vía pública y su Gobierno”*.

Entonces, me sentí afectada, y les dije *“para que esto no sea tan específico, le voy a proponer al Alcalde, como se lo estoy proponiendo ahora, una reunión con toda la gente que me dijo para que se lo diga en directo y veamos los puntos, porque hemos sentido en general”*.

**EL SEÑOR ALCALDE:** ¿Cuántas veces se habrá reunido el señor Cornejo con el CESCO en esa época?

**LA SEÑORA JULIA VENEGAS:** No tengo idea, pero le estoy haciendo el sentir de la gente, se siente muy reprimida y lo conversé con usted en un aspecto, pero creo que no sea el momento de tratarlo acá, lo vamos a ver con la gente que corresponde.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Pero si usted lo trata acá, le tengo que responder, porque además quiero que sobre este tema que usted ha planteado en la mesa escuchemos a los vecinos, porque cuando a mí los vecinos de la comuna me dicen que están chatos de las ferias libres, me dicen que las ferias libres se sienten dolidas.

Aquí el señor Gandola andaba diciendo en toda las ferias libres que nosotros lo íbamos a sacar a todos.

El otro día tuvimos una reunión acá y les expliqué para qué era, efectivamente cuando uno define, vamos a terminar con los abusos, porque le pregunto a usted, *“a alguien le puede parecer demasiado duro y una represión tremenda que le pida a los feriantes que no orinen en la puerta de las casas de la gente”*. ¿Le parece muy duro?

**LA SEÑORA JULIA VENEGAS:** No.

**EL SEÑOR ALCALDE:** ¿Le parece muy duro que les pida que no estacionen en la platabanda donde está prohibido y menos usando los lugares donde se estacionan normalmente los que ahí viven?

¿Le parece muy duro que les pida que en vez de quejarse de la seguridad, hagan las denuncias?, porque para las políticas públicas, si no hay denuncia no existen los delitos, por lo tanto, no hay más Carabineros.

Entonces, les pediría que más que discutir y conversar temas con frases cliché con lugares comunes, discutamos sobre lo que está pasando. Porque también podría preguntar ¿el señor Conejo tuvo alguna vez mesas de trabajo con todos y tuvo asamblea con todos?

Entonces, me parece que las comparaciones, además de que nunca he tenido ningún problema con la Justicia, son odiosas.

**LA SEÑORA JULIA VENEGAS:** No estamos hablando de eso, no es algo personal, estoy en representación del comercio, en el sentido de que sentimos represión.

Tirso Molina, me lo dijo. Persa Zapadores y Patronato, también.

Están mandando a fiscalizar a un inspector municipal, que fue colega nuestro, que tiene un puesto en Recoleta, que vendía completos y él está haciendo el papel de jefe, inspector y fiscaliza todo los días.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Eso es falso, que esté siendo jefe y fiscalizador.

Si usted quiere discutirlo en esta mesa, en la próxima reunión, lo voy a poner en Tabla, ya que usted lo trató acá, le voy a poner el informe que tengo de Patronato.

Les digo a ustedes para que se lo diga a su gente, no es injusto, ni duro ni represivo que les diga que vendan las cosas que tienen en el permiso para vender y no otras.

¿Cuánta gente cree usted que está vendiendo cosas para los cuales no tiene permiso en Patronato?

**EL SEÑOR ALCALDE:** ¿Cuántos de Patronato cree usted que ocupan del bien nacional de uso público que les está permitido mucho más de lo que les está permitido?

**LA SEÑORA JULIA VENEGAS:** Creo que varias personas venden otros rubros y varios ocupan el bien nacional de uso público.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Quiere usted que vaya a Patronato y les diga los reclamos que tengo, porque hay gente que tiene un metro por un metro y que ocupa 3 por 6 metros, con cajas de zapatos hasta dos metros de alto, que no permiten ni que la gente circule, ni que los locales se vean.

Es más, pasamos partes de cortesía en Patronato, para recordarle a la gente en la primera oportunidad que no vamos a perdonar después de este parte de cortesía, donde le estamos diciendo "usted tiene este permiso, cumpla con el permiso que tiene".

¿A alguien le parece que es duro solicitar que se cumpla con el permiso que pidió y que tiene?

**LA SEÑORA JULIA VENEGAS:** Son algunos casos, usted da su punto de vista, escuche nuestro punto de vista.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Creo que aquí somos todos grandes y tenemos que asumir.

Si usted viene y ventila este tema acá, lo tengo que ventilar para defender las medidas que estoy tomando.

¿Con que me encontré? Con que en Patronato una cantidad enorme de locales ocupa mucho más espacio del que tiene.

Además, ¿sabe usted cuántos locales he clausurado y cuántos partes he pasado en Patronato?

**LA SEÑORA JULIA VENEGAS:** Varios, estamos casi todos con partes.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Sí, y los instalados y los de vía pública.

¿Sabe cuál es el problema? Que todos dicen que es con ustedes solamente y ustedes no se dan cuenta, y se los vuelvo a recordar para los que no lo saben, la dueña de El Chocolate, es mi prima hermana, y tiene su local clausurado hace 6 meses. El dueño de las concesiones de estacionamiento de parquímetros está casado con mi prima hermana y le estamos haciendo un juicio para sacarlos de aquí.

De las 27 máquinas tragamonedas que clausuré, 16 eran de parientes directos míos.

Ya no me queda familia. Lo que le quiero decir es que aquí no voy aguantar que nadie diga que estoy siendo duros con unos y blandos con otros, porque aquí lo que estoy haciendo es haciendo cumplir la ley y sea Jadue, González o Pérez, el que esté fuera de la norma, no tiene de qué quejarse.

**LA SEÑORA JULIA VENEGAS:** Lo que nos dijeron en general es la forma y el trato, que es distinto a que me fiscalicen.

Una persona llega a las 8 de la mañana pasa a las 4 de la tarde, pasa a las 7 de la tarde y lo amedrenta.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Le voy a poner la otra mirada, la de la autoridad que tengo que hacer cumplir la ley.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Estoy desde enero diciéndole que vamos a tener que poner normas, ¿y sabe lo que me han dicho todos? Que llevo 6 meses diciéndoles que cumplan la ley y no la cumple nadie.

Llegue el 6 de diciembre. Desde esa fecha me he reunido con todos, y a todos le hemos dicho que no vamos a aceptar abusos ni que se pongan al margen de la ley.

¿Usted cree que 6 meses ha sido poco tiempo para que todos hubieran llegado solos a ponerse en regla? Porque si alguien ocupa 3 veces más de la cantidad de metros cuadrados que tiene permitido, dañando a otro, porque aquí hoy no tengo comunidad, en Patronato no tengo comunidad, cada uno se busca

solucionar sus problemas y ganar más y le interesa un bledo que al que está al lado le vaya como las brevas.

No tengo comunidad, tengo una sumatoria de individuos egoístas que solo están preocupados que les vaya bien a ellos y les da lo mismo la comunidad y todo.

También empezamos a pasar partes por la basura, porque soy testigo, yo paso por ahí todos los días, en la noche y en la mañana y sé cómo dejan las bolsas de basura los vendedores de la vía pública, con las tremendas bolsas y con todo lo que han vendido ahí.

¿Sabe lo que dice la Ordenanza Municipal? Que ustedes tienen que tener basureros en el local y que tienen que llevarse la basura cuando se van. ¿Alguien lo hace?,

**LA SEÑORA JULIA VENEGAS:** Sí, y don Martín Toledo nos hizo sacar el basurero del lado y lo ponemos adentro, pero ese no es el tema.

El tema es que se nos fiscaliza y se nos dice que tenemos que tener alrededor de 3 metros limpio, perfecto, la basura que bota la gente que pasa, se la tenemos que recoger, si a la gente se le cae un helado tenemos que limpiar.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Por eso le pido que lo discutamos con la comunidad.

Mire, don Víctor, acaba de hacer una propuesta, quiere que aprobemos una Ordenanza, en donde obliguemos a todos a que antes de las 09:00 de la mañana ellos barran la vereda que les corresponde.

**LA SEÑORA JULIA VENEGAS:** Llegamos y barremos, pero se bota basura todo el día, estamos en vía pública donde hay gente todo el día comercializando y la gente que va a comprar echa los desechos al suelo y no podemos estar todo el día preocupado. Es más, tenemos 20 contenedores, nos preocupamos de ponerle y sacarle la bolsa todos los días, mantener, pero no podemos estar preocupados de que la gente que bota afuera del contenedor es problema nuestro.

Bueno desde mañana le voy a dar una indicación a los inspectores municipales, porque siento que ustedes están siendo súper injustos y no voy a ser injusto como ustedes, porque creo que lo que usted ha dicho aquí que se lo mandatan sus representados.

Es injusto, y voy a pedir desde mañana que cada parte que saquemos a partir de esta semana, este con una foto que registre la falta, y voy a plantear que

subamos el valor de los partes, para que veamos en que hacemos y vamos a ponernos de acuerdo, porque siento que hay bastante abuso en la vía pública, en los instalados y en el comercio establecido.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Le voy a dar la última respuesta, ya que usted lo quiso tratar aquí que me parece súper inadecuado, porque para eso tenemos mesas de trabajo y este no es el tema de la vía pública, pero le voy a dar la última respuesta y espero que con esto terminemos el tema para poder avanzar.

Vamos a seguir siendo igual de duros, porque si después de 6 meses de esperar que ustedes reaccionaran solos, porque usted viene a plantearme los reclamos del lado bueno.

¿Usted tiene un reglamento interno? Porque según usted no hacen nada y cumplen todo y la culpa es de los demás los que se sienten reprimidos.

¿Ustedes tienen un reglamento que les pasen multas por los problemas que hacen internamente?

**LA SEÑORA JULIA VENEGAS:** ¿Dentro de los sindicatos, dice usted? Sí, somos un sindicato reconocido y tenemos una Ordenanza.

**EL SEÑOR ALCALDE:** ¿Me podría mostrar cuáles son las multas que ha pasado en los últimos 6 meses el sindicato a sus socios por no cumplir la Ordenanza?

**LA SEÑORA JULIA VENEGAS:** Sí y tenemos especificada la multa.

**EL SEÑOR ALCALDE:** ¿Y me puede dar los registros de las multas? Porque lo que se percibe es que el sindicato es bueno para reclamarle a la Municipalidad, pero es remalo para ordenar a su gente.

El problema es que tengo que hacer leyes para todos, incluso para mis parientes, y voy a seguir fiscalizando hasta que generemos el cambio cultural que necesitamos.

Lo que pasa que cuando me exponen en público, y lo vuelvo a decir, hoy siento que ustedes no están colaborando y porque en 6 meses no fueron capaces de generar un cambio cultural que se les pidió en mesas de dialogo con absolutamente todos, en asamblea con 300 y con 400, y hace 6 meses que les comenté, va a llegar un minuto en que la puerta se va a bajar y vamos a empezar a hacer cumplir la ley, en eso estamos hoy y lo vamos a seguir haciendo, le pido que este tema lo traten en la mesa vía pública para que lo podamos resolver.

Ahora, le pregunto de la asamblea que han pedido, ¿alguna vez le hemos negado alguna?, ¿le hemos negado alguna reunión que ustedes hayan pedido?

**LA SEÑORA JULIA VENEGAS:** No, nunca.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Entonces, me gustaría no me vinieran a decir aquí que me parezco a gente que nunca conversó con nadie.

**EL SEÑOR JAIME CALDERÓN:** Debido al dialogo que se produjo, como a veces digo que no estoy de acuerdo en la gestión, quiero reconocerle lo que está haciendo, porque creo que estamos viendo que se están haciendo las cosas, en cuanto a la vía pública.

Los que somos recoletanos nos damos cuenta de las cosas que está mencionando, en las ferias, en Patronato y creemos que hay mucha gente que se sobrepasa, porque tiene un grado sindical y no cumple la Ordenanza como corresponde, así que creo que está siendo justo para todos y eso es lo que esperamos que siga así.

**LA SEÑORA MABEL RAMÍREZ:** Creo que además tenemos ciertas potestades, que creo que aquí se olvidan.

Quería decirle señora Julia, que me parece bueno que toque el tema, pero tenemos que tomar el tema de una forma distinta.

Cuando hay un reclamo respecto a un dirigente, está el Consejo de Transparencia y uno tiene que saber con el Consejo de Transparencia que le pidan la lista de quiénes son los dueños, quiénes son sus suplentes, y eso se arregla.

También, creo que aquí hay una bolsa de cahuín respecto a la gestión que está haciendo el Municipio.

Uno tiene que defender cuando las cosas están bien hechas. El que reclama es justamente el que está pidiendo todos los días el papel que no trae, porque no vive acá, porque se cambió, porque ahora como tiene plata se fue a otra comuna y tiene miedo de perder su espacio. Y lo que hacen es colapsar una Municipalidad que está dando pasos de cambio.

Cualquiera sea la Municipalidad que tiene un nuevo Alcalde, y donde además, es una Municipalidad corrupta por donde se haya mirado, hay que solo leer cualquier cosa para saber lo que ha pasado en esta comuna, que hoy haya un cambio mínimo es que tenemos que ponernos todos de acuerdo.

Lamento que siempre tengan que salir estos temas de corrupción y nombrar a los personajes que fueron parte de esto, pero es verdad. 12 años sin

cultura; 12 años de abuso en la vía pública; 12 años en que los dirigentes se llevaban las cosas para su casa, y no para los miembros de la comunidad; 12 años de amiguismo.

Hoy lo que tenemos que hacer es defender esos espacios.

La entiendo señora Julia, pero el sector de la vía pública, ha sido uno de los sectores más abusivos y que ha tenido patente por el amigo y ha pasado para que ese amigo le dé una patente. Aquí sucedió y hoy cuando le están diciendo no le vamos a dar patente a quien no corresponde, no vamos a dejar que vendan cosas que se le ocurran, si lo que le dice el estamento es que lo tiene que cumplir y si en la vía pública tienen que haber mil y no tres mil, pero decentes y que estén a la altura del cambio que esta comuna necesita.

**2.- PROPUESTA DE CAMBIO DE NOMBRE DE CESFAM VALDIVIESO (EXPONE SEÑOR ALCALDE).**

**EL SEÑOR ALCALDE:** Nos llegó una solicitud de cambio de nombre de un equipamiento municipal, que es el Consultorio de Valdivieso.

Es una demanda sentida hace mucho tiempo por los vecinos.

En las semanas anteriores nos hicieron llegar más de 200 firmas solicitando que en vida, porque don Patricio Hevia, que es el fundador del consultorio, ya está en una edad avanzada y quieren hacerle un reconocimiento.

Por lo tanto, nos está pidiendo que le cambiemos el nombre al Consultorio Valdivieso, por Doctor Patricio Hevia.

La ley establece que antes de llevarlo al Concejo, necesito la aprobación del COSOC y debo tomar consideración al COSOC, por lo tanto dejo planteado el punto para que se manifiesten.

Creo que se va a venir un conjunto de solicitudes similares a esta para cambios de nombre, para reconocimiento de deudas pendientes, que son deudas sociales y le vamos a estar tomando el parecer bastante seguido. Este es el inicio.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Entonces, ¿hay alguien que esté en contra de este cambio de nombre?

**EL SEÑOR RAFAEL OCHOA:** Creo que todo cambio es bueno y si es para elogiar a una persona que trabajó en la construcción de esto, creo que es lo más noble, sobre todo que está en vida la persona.

**LA SEÑORA AMALIA MARTÍNEZ:** Conozco al doctor Hevia, ha trabajado muy junto a todo lo que es el Consejo de Salud de Maruri, por ende estamos bien conectado, y felicito a quien haya propuesto el nombre del doctor para que el consultorio lo lleve, así que completamente de acuerdo

**EL SEÑOR ALCALDE:** Entonces, procedamos a la votación de la restitución del nombre.

**EL COSOC, por unanimidad de sus integrantes, acuerda reemplazar la denominación del Consultorio Valdivieso por la de Consultorio Doctor Patricio Hevia.**

### **3.- INFORMACIÓN SOBRE CONSEJEROS DEL COSOC (EXPONEN CONSEJEROS)**

**EL SEÑOR ALCALDE:** Pido disculpas, me tengo que retirar, le voy a pedir a la señora Vicepresidenta que siga dirigiendo.

#### **3.1. Renuncia de Consejeros**

**LA SEÑORA NANCY ALFARO:** Queremos exponer algo que ha estado sucediendo en este COSOC, tiene que ver con la renuncia de algunos Consejeros, lo que respetable, pero después vuelven acá.

Es una renuncia tipo elástico.

Algunos Consejeros no están de acuerdo en que suceda esta situación.

Hay algunos Consejeros que están trabajando, y de acuerdo a la ley dice que los Consejeros no pueden ser funcionarios del Municipio.

Entonces, queremos tratar de solucionar este problema y vamos a tener una renuncia escrita en la mano, para que no nos vuelva a suceder.

El Consejero que quiera renunciar por cualquier motivo, renuncia en el mismo momento, para que no nos suceda lo que nos ha estado sucediendo en este tiempo, no vamos a juzgar la situación, estamos hablando del hecho y de la ley.

**EL SEÑOR JAIME CALDERÓN:** Referente al tipo de renuncia que han hecho los dos Consejeros, por un lado que vuelvan han sido elegidos legítimamente por los presidentes de cada institución, considero que han sido un aporte en el COSOC, para que no se vuelva a repetir por el respeto que nos tenemos que tener unos a otros, que sea con elástico, porque se va a prestar para la chacota. Me voy cuando quiero y vuelvo cuando quiero.

Por ese lado considero que es bueno el aporte, pero cuando las cosas se toman, hay que hacerlo con respeto y no se vuelve a dar la voltereta.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Me interesa que vayamos avanzando.

Entiendo que esto es una experiencia, todos estamos aprendiendo de una u otra manera.

Les pido hoy que mantengamos el estatus como está aquí, pero sí definimos un procedimiento, lo que la ley establece y es algo que no hemos hecho jamás atrás, es que la renuncia ni siquiera debe llegar por escrito, debe ser aceptada por mayoría simple en el COSOC.

Nunca hemos hecho el rito que cuando alguien manifiesta que va a renunciar, hacer la pregunta de la votación de la aceptación o no.

Por lo tanto, solo para salvar el punto hoy, que formalmente durante mi período al menos, no ha habido ninguna renuncia, entonces, lo que planteo es que de aquí en adelante, vamos a cumplir la ley, y cualquiera que manifieste su renuncia, inmediatamente la vamos a votar y aceptarla. Ello quedará en Acta y no habrá vuelta atrás.

De hecho, independientemente de toda la consideración que podamos tener, porque acá somos todos seres humanos, podemos entender las consideraciones familiares, temporales, de trabajo, las que sean, lo que sí me parece totalmente atingente y estoy plenamente de acuerdo es que esto no puede ser un juego para nadie.

Por lo mismo de aquí en adelante el que renuncia se somete a la asamblea inmediatamente y renuncia aprobada, renuncia zanjada y pasaremos porque hay una forma de como reemplazar los cargos.

**EL SEÑOR HORACIO NOVOA:** El reglamento establece una forma de reemplazo, de tal manera que se tiene que formalizar la renuncia, aceptarla, salir un decreto de aceptación y el decreto de nombramiento del reemplazante.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Respecto al tema de los Consejeros que estábamos tratando, ¿les parece la propuesta?

Respecto de los que trabajan aquí, es incompatible, por lo tanto, vamos a notificar a los que están trabajando que deben cesar en sus funciones.

**VARIOS SEÑORES CONSEJEROS** expresan acuerdo en la propuesta.

**LA SEÑORA MABEL RAMÍREZ:** Tampoco podemos olvidar que tomamos un acuerdo, que aquellos que falten por tercera vez consecutiva y que no hayan puesto ningún interés en la comisión del COSOC, también deberían estar fuera, así también lo dice la ley.

Me alegro con que la señora Rosita Serrano y Rodrigo Carreño hayan vuelto, porque uno tiene que fortalecer lo que empieza y me parece que fue una buena decisión.

También debo manifestar que no estoy completamente de acuerdo con aquellos que hoy son funcionarios y que a pesar que tomamos la resolución, tengan que seguir en el COSOC, porque lo dijo usted en su primer discurso y no se puede repetir lo que criticamos, los que son dirigentes y funcionarios públicos no funcionan, porque uno puede ser funcionario público de otro Municipio, de otro estamento, pero en el lugar de trabajo es un conflicto de interés y somos adultos para entender.

No hay que ser muy erudito en la materia para saber cuándo uno está cometiendo un error, y creo que dar un paso al lado, no significa perder fuerza ni mucho menos, es demostrar que uno es honesto y tiene ética.

Nosotros estamos representando a la comuna, pero tenemos una ética de lo que a uno le enseñan en la vida.

**LA SEÑORA MABEL RAMÍREZ:** En ese sentido, quiero manifestar que aquellos que falten, tengamos que decirle que renuncien y tomemos la resolución ahora y aquellos que están siendo funcionarios, que no esperamos que lleguen a decirnos que van a renunciar, no, tomemos la resolución hoy nosotros.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Voy a revisar la situación de todos los miembros del COSOC, y voy a notificar a quienes cuyo vínculo con el Municipio le haga incompatible de estar acá.

Esto mismo lo estoy haciendo extensivo para la Municipalidad, con una salvedad, hemos tratado de ser democráticos y respetuoso de todas las estructuras.

No me sé los la planta ni todos los contratos de memoria, pero un solo caso en el cual habiendo manifestado la posición, no puedo hacer más que manifestarla, me refiero a la señora secretaria del señor Concejal Villarroel, porque es

su secretaria de confianza. He manifestado una política, la estamos tratando de hacer cumplir, hemos dado plazo a algunos funcionarios para que tomen una decisión, hemos parado contrataciones cuando hemos visto que van a tener compatibilidad.

Entonces, voy a hacer la última notificación y les pido que la decisión la tomen las personas involucradas.

Voy a hacer una notificación esta semana para que los que tienen esa doble condición tomen la decisión de aquí hasta antes de la próxima asamblea, para que la próxima reunión del COSOC lleguen a presentar la renuncia o hayan renunciado al Municipio.

### **3.2. Problemas producidos por incendio**

**EL SEÑOR HUGO PÉREZ:** El problema de que pasó con el incendio, la misma ciudadanía está reclamando, porque estos señores están sacando las máquinas, pero no están limpiando, se nota en la mañana y después de las 6 de la tarde hay mucho a gas toxico, hay niños y gente adulta enferma.

Solicitamos ver la posibilidad de que puedan solucionar el problema.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Mañana a primera hora mando a fiscalizar, pero al mismo tiempo a usted como Presidente de la Junta de Vecinos, le solicito que mañana me ingrese una denuncia formal al Juzgado de Policía Local, para que actuemos por los dos lados y mañana mismo mandamos a fiscalizar.

**EL SEÑOR MIGUEL PÉREZ:** Llevamos más de 40 años ahí, y todo pensamos que esa fábrica era de agua destilada.

Nunca pensamos que era tan peligrosa.

En la semana hubo mucha gente enferma. Me tocó estar en la clínica, mi casa está a 10 metros del incendio, y cuando usted llegó ya estaba todo mojado, por eso no lo vi.

Tengo papeles de lo que me encontraron, a mi madre la llevamos para otra parte. Yo me quedé cuidando las cosas, los bomberos llegaron bien y por eso nos salvamos, porque hace muchos años la población se quemó entera, quedó una sola casa.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Le voy a pedir que a la denuncia del Presidente de la Junta de Vecinos, ojalá le agreguen y le adjunten todo esto.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Para mí fue bien desagradable esa noche, no se imaginan el nivel de maltrato al que fui sometido por un par de vecinas fuera de sí, además diciendo y gritando cosas que no tienen ninguna relación con la realidad y que es lamentable.

Ahí debo hacerle un llamado a los dirigentes sociales, creo que hay que ser un poco más responsable con lo que se dice y se comenta.

Lo voy a volver a comentar, un joven tirándome un par de manotazos, trato de decirme que andaba con chaleco antibala, porque le tenía "miedo a mi pueblo" y yo no solo demostré que no era así, sino que además les comento, los chalecos antibalas que compramos fueron a solicitud expresa de Carabineros y de Investigaciones.

Ellos nunca habían tenido un Alcalde con el que trabajaran de la mano y que saliera a hacer operativo antidrogas con ellos y que saliera hacer las fiscalizaciones con ellos y "que se expusiera".

Nunca había habido antes un Alcalde que trabajara así.

Lo quiero decir, porque mucha gente malintencionada ha planteado que salgo a las poblaciones con chaleco y no es cierto.

Quisiera llamar un poco a la prudencia y a la responsabilidad, sobre todo en los dirigentes, porque puedo entender que a algunos de aquí les encantaría ver a este Alcalde con un balazo.

Se los digo porque estoy consciente, hemos recibido amenazas, ya está el tema en Carabineros, sabemos cuántos traficantes hay en nuestras poblaciones, y que ellos se verían encantados porque le estamos molestando el funcionamiento, pero hay dirigentes que lo han empezado a repetir, para generar odiosidad en contra del Alcalde.

Ese día me encontré con una odiosidad brutal de algo de lo cual no tenemos ninguna responsabilidad.

Las patentes falsas e irregulares fueron dadas en el tiempo del señor Gonzalo Cornejo, como muchas otras que fueron dadas en el mismo tiempo y nunca habían tratado así al Alcalde, menos delante de cámaras y tratado de hacer escándalo.

Me llamó la atención, porque al día siguiente fui a la población, la recorrí, me junté con mucha gente y me pude dar cuenta que son un par de cabezas calientes, que perdieron la elección y que todavía no terminan de hacer el duelo, pero me llamó la atención y hago un llamado a la responsabilidad de todo lo que comunicamos socialmente.

**EL SEÑOR MIGUEL PÉREZ:** Después me llegó otra comunicación y un hermano lo defendió, y si hubiese estado habría hecho lo mismo, porque no

corresponde, a veces es gente de otro lado, don Felipe me vio en la esquina, estaba todo mojado, llegó gente de todas partes y no se podía pasar, fui uno de los perjudicados y me enfermé.

**EL SEÑOR RAFAEL OCHOA:** Lo que me llamó la atención en ese incendio es que Carabineros llegó tarde y entorpeció el buen funcionamiento de los carros bomba, las entradas, porque se taponearon de vehículos que iban a mirar y para mí era peligroso porque qué pasaba si se iba a otras casas.

Entonces, llamar la atención o hablar con Carabineros para que en este tipo de casas empiecen a actuar como corresponde.

**EL SEÑOR ALCALDE:** Entenderán que no soy aficionado a defender a Carabineros, me conocen y saben la relación histórica que he tenido con ellos, más allá de la estupenda relación que tengo hoy.

**EL SEÑOR ALCALDE:** De hecho, en una reunión, hace unos días, me preguntaron si conocía la 9ª y dije "*mire, por dentro y por fuera, perfectamente*".

Un comentario, Carabineros ese día llegó tarde porque estábamos fiscalizando en Bellavista, con más de 200 Carabineros.

Estábamos fiscalizando todos los locales, nos acabábamos de ir de la Municipalidad hacia allá; y cuando estábamos llegando, tuvimos que desarmar el operativo de fiscalización para volver.

Hasta yo llegue tarde, porque los recursos que tienen las policías no son muchos.

Ustedes se imaginan que tenemos la misma cantidad de funcionarios para fiscalizar, carabineros casi lo mismo que antes, pero que antes nunca se fiscalizaba. Si aquí nunca se había clausurado nada.

Les digo no se imaginan lo recargado que tenemos a Carabineros e Investigaciones y los funcionarios municipales.

Ahí, no les pido que tomen posición, pero les pido que antes de sacar conclusión y tomar posición, al menos que se hagan las consultas porque a veces las cosas pueden tener una explicación más que satisfactoria.

De tal manera de no anticipar juicio que hagan y que debiliten lo que estamos construyendo.

Si hoy tenemos por primera vez una comunidad que se atreve a denunciar y que estamos haciendo lo que estamos haciendo, es porque estamos trabajando todos junto.

**EL SEÑOR MIGUEL PÉREZ:** Ese día después vi las noticias, pero el dueño nunca estuvo.

Después dijo que afuera había un fuego, eso es falso, porque estaba ahí cuando empezó el fuego.

Después, el caballero salió diciendo que habían quemado, por eso en la mañana me decidí a hablar y dije que era falso, porque el caballero nunca estuvo y jamás se hace fuego ahí, porque cuidamos la población, ni marihuaneros hay en esa plaza.

*(Se retira el señor Alcalde, a las 20:38 horas. Continúa presidiendo la señora Nancy Alfaro)*

**LA SEÑORA NANCY ALFARO:** Vamos a recordar a los señores Consejeros que las intervenciones son de pocos minutos, para no alargar esta reunión.

También los señores Consejeros deben sus preguntas hacerlas en un momento adecuado y no ir saltando los puntos y volver hacia atrás y adelante, y no volver a lo mismo.

#### **4.- INFORME DE COMISIONES (EXPONEN PRESIDENTES DE COMISIONES).**

##### **4.1. Comisión de Deportes**

**EL SEÑOR JAIME CALDERÓN:** Comisión de Deporte, somos 5 personas.

Está integrada por Rafael Ochoa, Miguel Pérez, Santiago, Andrea Lecaros y quien habla.

Fuimos a conversar con los representantes de la Corporación Deportiva, nos recibió el señor gerente, quien nos entregó toda la información que solicitamos en cuanto a la gestión que se está realizando en los diferentes campos e instituciones deportivas.

La información a entregar es que la Corporación está enfocada, en los primeros 6 meses, en tomar parte en el deporte, en conocer a los dirigentes, están en el cambio de los trabajadores, se despidieron a todo los profesores, quedaron 3 profesores, el señor Año, el señor Le Chong y el señor Ortiz. El resto de los profesores fue despedido.

Como dirigentes, no estamos acorde con tanta cantidad de despido, creemos que todas las personas merecen un trabajo y ellos lo estaban cumpliendo como era su contrato.

Sobre la Piscina Municipal, se está extendiendo el cobro.

Igual hay un cobro, donde nos dejó inquietos, porque de la gestión anterior de la señora Sol Letelier, con la gestión de ahora, no ha cambiado en nada los valores, siguen cobrando.

Hay un horario de gratuidad para los adultos mayores, pero en sí la piscina no se ha entregado a la comunidad, como se ha dicho y se ha publicado y se ha difundido y se politizó en la campaña electoral municipal el año pasado.

Como miembros de la comisión, tenemos que esperar un tiempo más a las personas que están trabajando en la Corporación.

Sabemos que no tienen experiencia en el deporte, nunca fueron dirigentes deportivos, están recién aprendiendo en sus cargos.

Por lo tanto, creemos que la visión que nos entregaron es una visión amateur para una Corporación profesional.

Creemos que le falta mucho a la gente que se hizo cargo del deporte, le falta escuchar a los dirigentes y entrar en una gestión que no hay que llegar a un caos entre los dirigentes para hacer gestión.

La mejor gestión es la que se hace con los dirigentes.

En este caso, en muchas ocasiones se ha llegado a difamar contra dirigentes que estaban a cargo de las ligas deportivas, donde han ingresado a las ligas hablando mal de los dirigentes por especulaciones de otros dirigentes, sin tener ninguna garantía para hablar mal de ellos.

Creemos que los primeros 6 meses no hemos visto ningún cambio del deporte en Recoleta.

Tenemos una cancha en Quinta Bella que fue cerrada en enero y febrero, con un hoyo, en este momento hay una disputa entre la Municipalidad y el

Chile Deporte, Consejo Local de Deporte, que todavía no ha llega a arreglo ese convenio, pero las mil 500 casas que tiene la Población Quinta Bella, se han visto afectadas sus familias, los niños y los deportistas, debido a una problemática de gestión.

**EL SEÑOR JAIME CALDERÓN:** Creemos que ha sido mucho esperar 6 meses por esa cancha. No hay quién se haga cargo, y queremos solicitarle y que les quede claro, que se está perdiendo mucho jóvenes en no hacer deporte en la Población Quinta Bella y que se están poniendo muchas trabas a muchos dirigentes que para ellos son un rival.

Lo que no se nos entregó fue la subvención que se ingresa de la Municipalidad a la Corporación, nunca lo supimos y no lo hemos sabido hasta hoy.

No sabemos cuánto es el ingreso que le entrega la Municipalidad a la Corporación. No sabemos cuánto es el dinero que entrega Chile Deporte a la Corporación anualmente y en qué van a ser gastado esos dineros.

En cuanto a la gestión del deporte, proponemos que la Corporación ejerza una mayor gestión en las instituciones deportivas, que puedan capacitar a más dirigentes deportivos para que puedan tener una autonomía los clubes deportivos y no se sientan amedrentados por algunos cargos públicos, hay muchos dirigentes no han quieren hacer nada, porque no han encontrado las puertas abiertas en el Estadio Recoleta.

Por lo tanto, a la señora Vicepresidenta que veamos el tema como COSOC, y que veamos el deporte que es un tema vital para que los jóvenes y los niños puedan tener sus actividades acorde con la necesidad.

#### **4.2. Comisión de Salud**

**LA SEÑORA EMILIA SEPÚLVEDA:** Los que integraron la Comisión de Salud, son los señores Hugo Pérez, Alicia Troncoso, María Díaz, Elisabeth Sierra, Manuel Figueroa, Cecilia Renault y quien habla.

**LA SEÑORA CECILIA RENAULT:** Me citaron solo a una reunión de Salud, y pude participar poco porque tenía una reunión con el señor Alcalde ese día, no me volvieron a citar para la comisión.

**EL SEÑOR HUGO PÉREZ:** De la comisión de Salud, cuando nos juntamos, éramos 6 personas y en esa reunión estuvimos con la señora Directora de Salud y no se han hecho más reuniones.

**LA SEÑORA EMILIA SEPÚLVEDA:** Los puntos que mencionamos a continuación emergen por el trabajo con Director de Salud y Consultorios.

Nos preocupa la falencia de médicos en los consultorios municipalizados, donde debiera haber atención de 44 horas médicas, y funcionan 22 horas, por falta de dotación de médicos.

Cómo enfrentamos la campaña de invierno si no está cubierta la dotación de médicos.

Falta equipo de trabajo proporcional pacientes inscritos.

Equipamiento: Falta infraestructura en varios consultorios.

El Quinta Bella, tiene una población de 189 pacientes postrados, fuera de los inscritos que van al consultorio, se está haciendo chico.

No hay baño para discapacitados.

En los Cesfam hoy no hay calefacción ni ventilación. Cuando van a atender a un bebé, hoy no hay gas y tienen que poner estufas eléctricas para funcionar y atención de bebés.

**LA SEÑORA EMILIA SEPÚLVEDA:** Mejoramiento del sistema de atención de pacientes, la idea es que se atiendan 4 pacientes por hora, no la atención que hoy existe, que atienden 10 minutos por paciente.

Baños públicos y de funcionarios, en condiciones adecuadas y dignas de calidad, hoy los baños están malos y algunos sumamente chicos.

Equipamientos básicos de los Cesfam y Sapu, por ejemplo, cuando hay una persona que sufre un paro cardíaco, no tenemos para atender una persona en caso de emergencia.

Mejorar la línea telefónica para entregar horas de usuarios.

Falta de atención de médicos mental.

Atención adultos mayores, fortalecer el servicio en terreno, beneficiando a los adultos mayores.

En los Sapus, hoy no se cuenta con sala mortuoria. Cuando muere una persona en los Sapus, queda en los pasillos.

El Consultorio de Recoleta cuenta con 3 médicos para una población de 20 mil 818 inscritos.

Consultorio Petrinovich, pacientes inscritos, 28 mil 875, hay falta de médicos.

El chofer que traslada a los pacientes, no tiene conocimiento de un paramédico ni reanimación.

Atención a postrados en consultorio Quinta Bella hoy tiene a 189 atención a postrados.

No hay calefacción para atención de bebés y falta de gas y solo hay que adecuarse a las estufas eléctricas.

#### **4.3. Comisión de Presupuesto**

**EL SEÑOR FELIPE BARRÍA:** Comisión de Presupuesto. Don Manuel, quedó en informar, pero se encuentra de duelo, por lo tanto se encuentra imposibilitado, me pidió que se leyera informar en esta comisión.

La Comisión de Presupuesto se ha reunido en dos ocasiones, y se ha avanzado en distintas líneas de trabajo:

1.- Capacitación: En manejo del clasificador presupuestario vigente, conociendo las características del presupuesto municipal, marco conceptual y normativo, su definición, su vínculo con las bases generales desde la Administración del Estado, se conoció la estructura del presupuesto de ingresos y gastos, así como los subtítulos más relevantes, los pasos para la construcción del presupuesto municipal, de su ejecución y su control.

2.- Se hizo un análisis de la modificación presupuestaria presentada por la Administración municipal, los ítems suplementados con recursos y las cuentas que disminuían, a la vez se expuso las características más relevantes del presupuesto vigente 2013.

3.- Se acordó realizar seguimiento en la evaluación presupuestaria 2014, la cual se entregará para conocimientos del Concejo Municipal, en la primera semana de octubre de este año.

4.- Se continuará la capacitación sobre el clasificador del presupuesto municipal para dominio de la fiscalización de los Consejeros.

Eso es lo que se ha trabajado, pero no se le ha dado continuidad a las reuniones de capacitación que comenzamos.

**EL SEÑOR FELIPE BARRÍA:** Ofrezco la posibilidad de que los miembros de la Comisión, más los señores Consejeros que se interesan seguir avanzando en la exposición de las características del presupuesto municipal.

Creo que es extremadamente relevante que lo manejen, sobre todo en la medida que la Municipalidad está abriendo procesos de discusión y muy

probable que el próximo año se lleve adelante la iniciativa de presupuestos participativos.

Por lo tanto, creo que es muy importante que este Consejo conozca del presupuesto municipal, así que nuevamente vamos a fijar para los lunes en la tarde para los que quieren asistir a la capacitación de presupuesto municipal, a las 19:00 horas.

#### **4.4. Comisión de Educación y Cultura**

**LA SEÑORA ROSITA SERRANO:** Estaba en una situación especial por haber renunciado, no fue algo fortuito, tenía un grave problema.

Desgraciadamente, todos estamos aprendiendo y no se había especificado nada para la renuncia, fue lo mínimo, no alcancé a entregar carta, me reintegré porque lo solucione.

Por lo mismo, por haber estado renunciada, no cité a mi comisión que está integrada por las señoras Elizabeth Sierra, Cecilia Renault, Amalia Martínez y quien habla. Sin embargo, por haber solucionado el problema, me dediqué a evaluar y estudiar el material que conseguí respecto a Educación y Cultura.

**EL SEÑOR RODRIGO CARREÑO:** Con el máximo respeto, creo que si no se ha generado un proceso de discusión en Educación, creo que no es atinente traspasar opiniones personales en un informe de comisión.

**LA SEÑORA ROSITA SERRANO:** Lo entiendo, en este trabajo no hay nada personal, porque sabía que me iban a objetar eso.

Hablé en una reunión con las personas participantes, que no fue una reunión de esta comisión, les expliqué que había recabado informes, que no tienen ninguna alusión personal, son documentaciones, y si lo van a objetar no tengo ningún problema, es mínimo.

Trate de llegar con algún material, porque por respeto a la asamblea correspondía traer alguna información.

**LA SEÑORA NANCY ALFARO:** Sabemos que tuvimos dificultades, estamos recién empezando.

Las comisiones no se constituyeron todas, pero este es un momento en que creo que hay que dejarla que explique como todos lo han hecho, después del

tema vamos informarnos de nuevo, vamos a volver a formar las comisiones y vamos a retomar, sabemos que este COSOC estaba débil y hoy es un paso importante para nosotros.

**LA SEÑORA ROSITA SERRANO:** Me dirigí al Departamento de Educación hablar con el señor Adrián Medina, pedirle un informe de lo que está haciendo esta Administración Educación Municipal.

**LA SEÑORA ROSITA SERRANO:** Se me entregó un informe, y dio una situación de entrada y estado antes de asumir la gestión, sino más bien el informe.

Hay muchas cosas que antes no se hicieron, no se han hecho ni se van hacer, por lo tanto, no voy a tratar en ese conflicto.

Acciones de la nueva gestión de enero a marzo de 2013, se ha instalado un sistema de aseguramiento de calidad de gestión en los aprendizajes que fue aprobado por la mayoría del Concejo Comunal.

Se levantaron bases para llamar a licitación a instituciones de educación superior, para ayudar construir esta administración y gestión. Por ejemplo, se va hacer un proyecto educativo comunal en base a un modelo de desarrollo gestión y modelo educativo.

¿Con quienes se ha hablado? Ha habido muchas reuniones con la Universidad de Chile, la Universidad Raúl Silva Enrique, Universidad de Humanismo Cristiano, y la Usach.

Se ha contratado a un especialista de la Educación en Currículo, Evaluación Didáctica y Convivencia. Se ha planificado la instancia de escuelas abiertas -ya estábamos informados-, que permiten la articulación de la comunidad educativa que está en operaciones.

Se han levantado bases legales, estratégicas, filosóficas, sociológicas y pedagógicas, de la instancia del directorio de los colegiados.

Se está instando un procedimiento de en cada unidad educacional que dice relación con la planificación desarrollo y evaluación de los aprendizajes.

Se ha fijado una política para dotar de docentes en el área de Educación

Se han levantado 8 objetivos, que son los ejes del desarrollo que se van a implementar y tratar a fondo, como sería tratar los currículum, las evaluaciones, forma de entregar la didáctica en Educación, la convivencia, calidad, Simce, PSU y otros.

Se ha creado un mecanismo que ha permitido la planificación de cada una de las unidades en educación comunal, como serían tomar en cuenta finanzas, relaciones humanas, Informática y la UTP, Unidad Técnica Pedagógica en colegios y liceos.

Se ha contratado a una arquitecta, que está levantando las necesidades urgentes de los colegios en infraestructura, además de un desarrollo de un proyecto para resolver las recepciones finales, pendientes en Educación, hay varias dentro de la comuna.

Además hay una asesoría jurídica en los fondos concursable en cuando a Educación.

Se ha avanzado en el contraste de los profesionales, con sus jornadas completas y la de 45% de asistencia en cuanto a trabajo y planificación, se ha adoptado una estrategia para disminuir días no trabajados por licencias médicas,

Se ha instalado en un 100% el estatuto docente, que se dio a conocer.

Además, hay un trabajo mancomunado con el Colegio de Profesores de la comuna.

Se ha liberado desde las jefaturas subrogantes de la Dirección de Educación, los planes de mejoramiento educativo, convocando a todas las unidades del DAEM.

Se ha planificado el total de actividades y proyectos extraprogramáticos y está la redacción de esta cuenta. La pedí a fines de mayo. Hasta la redacción de esta cuenta, contamos con 8 mil 430 matrículas, mejorando el estado de matrículas en la comuna en un 7,6%.

**LA SEÑORA ROSITA SERRANO:** Se están levantando todas las políticas participativas a todo nivel educacional, desde los alumnos, profesores, dirigentes de educación y tomando en cuenta a los apoderados.

Se ha fijado los indicadores cuantitativos de la gestión para este año 2013, que sería uno de los postulados que tiene esta Administración, llegar al 0% de deserción escolar.

Creo que lo medular ya está dicho, además de la instalación procedimiento de evaluación en la gestión directiva que está en proceso, porque sabemos que no siempre se daba cuenta.

Por lo tanto, están tratando de llevar al máximo este tipo de control educativo en bien de la comunidad educativa.

Cultura, se está haciendo mucho. Participé en dos reuniones de gestores culturales en la Corporación Cultural. Hay bastante.

La línea de acción en la cultura en Recoleta, que está llegando a bastantes sectores, indica que hay un modelo de gestión y plan de trabajo anual.

1° Hay reglamento de patrocinio y uso de espacios. Hay un mapeo de agentes culturales.

Se está tomando en cuenta la comunidad en las poblaciones, no sólo que llegue que se informó que hay algo en la Corporación Cultural, sino que están llegando a la comunidad.

Además, hay un congreso comunal de cultural, hay una creación de una red cultural en Recoleta y va a haber una cuenta pública anual de la cultura y los gestores culturales.

Se han creado 6 puntos de culturales en la comuna, y se implementó una biblioteca en la Corporación Cultural, con un animador socio cultural, una animadora artística y un fondo de inversión colaborativo.

Hay una articulación de actores público-privados, relacionados con el patrimonio recoletanos.

Se hizo el catastro de todos los sitios patrimoniales. Se diseñaron las rutas turísticas. Hay señaléticas, hay publicaciones. Además, ya se han dado algunos conciertos, obras de teatro.

Invito a todos en septiembre a ver la Pérgola de las Flores que se está montando en la Corporación Cultural. Son todos integrantes recoletanos.

Ha habido varias exposiciones seminarios, intercambios culturales, se creó la biblioteca especializada. Está funcionando la Orquesta Infantil y Juvenil Recoletana, el Coro Recoletano, hay talleres artísticos, Escuela de Gestión Cultural y Comunitaria, seminarios, cursos y talleres, hay un Programa de Recoleta multicultural, se hizo la Semana de los Pueblos.

Quiero hacerles una invitación a todos los miembros del COSOC, hay un programa comuna de la UCAM a quienes represento, donde hay bastante actividad y donde podemos participar todos. Y como somos los proyectadores hacia nuestra comuna, ojala nuestras comuna se entere a través de todos nosotros, en esta UCAM se está haciendo en mayo, se hizo un concurso y competencia literaria y poética, donde hubo ganadores y exponente recoletanos.

En julio va a haber la celebración de los adultos en la Casa del Adulto Mayor, se les va a avisar la fecha, horario, etc.

El 23 de agosto, será el Primer Festival Folklórico del Adulto Mayor, en el auditorium de la Corporación Cultural. Están todos invitados, de las 18:00 horas en adelante.

El 7 de septiembre va a haber presentaciones del primer concurso de la voz, para todos los que quieren participar.

El 14 de septiembre, hay un gran campeonato de cueca de jóvenes y adultos en el estadio de nuestra comuna.

**LA SEÑORA ROSITA SERRANO:** Hay una invitación a todos, para el campeonato de juegos de salón, tenis de mesa, bailes, juegos entretenidos y premiaciones en octubre, todo esto organizado por la UCAM Envejecer con Alegría, a la que represento por ser su vicepresidenta.

Creo que en Educación y Cultura, tenemos una gran gama de información y los que estén interesados, acá tengo el detalle, con eso cumple esta comisión.

#### **4.5. Comisión Territorial**

**LA SEÑORA JULIA VENEGAS:** Comisión Territorial, nos juntamos una sola vez, llegamos 5.

Quedamos en delimitar la parte territorial porque es muy amplia, en eso quedamos de acuerdo, y quedamos que cada persona, quedó en hacer algo, pero no hemos podido reunirnos de nuevo.

**LA SEÑORA NANCY ALFARO:** Tenemos que hacernos un mea culpa.

Este COSOC es nuevo, tenemos diferencias, dificultades, tenemos renunciaciones, pero en el diálogo y conversación, hemos decidido tomar con más fuerza el COSOC, las comisiones se van a tener que volver a juntar, este primer semestre que estamos débil, lo vamos a fortalecer en el segundo semestre, porque hoy ya no hay más renuncia todos quieren participar por el bien de la comunidad de Recoleta.

**LA SEÑORA MABEL RAMÍREZ:** Creo que amerita que conversemos del COSOC, porque tenemos una tarea importante y aquí no se ha reflejado en ninguna comisión.

Las comisiones del COSOC, de la participación ciudadana, que por ley se dicen, son comisiones que hablan de la ciudadanía, respecto a la comisión, no es que vamos a interrogar, porque para eso podríamos haber invitado al señor Director de Educación, al de Salud y todo los Directores, incluso algunos señores Concejales, a que nos expongan los temas.

Los temas que tratamos en comisiones, son temas de los ciudadanos, no tenemos porqué saber si despidieron o no a alguien.

También he dicho muchas veces, para saber los presupuestos de un Municipio y en que se gastan las platas, existe el Consejo de Transparencia. Ahí se

pregunta todo y tienen 20 días para contestar. Si el día 21 no lo notifican diciendo que no tienen la respuesta, usted inmediatamente hace una denuncia, así funciona.

Las comisiones no son para ir a interrogar si falta o no algo dentro de un consultorio, que sabemos que por esta gestión falta, si no hace mucho tiempo, la dignidad de la Salud, en este país, en esta región y en esta comuna.

La Educación, no están cien mil jóvenes allá afuera peleando por una Educación cualquiera, existe en este país, en esta región y en esta comuna, por lo tanto, lo que tenemos que hacer, estar a la altura de lo que necesitan los recoletanos.

No podemos seguir pensando en que vamos a ir hacer el copy page que hacen los Diputados, y vamos a ir a hablar con el señor Barría, porque el Presidente de la Comisión de Presupuesto, nos invitó a una reunión. Me encuentra en la calle y me dice "mandé a analizar el presupuesto"... ¿Qué tenemos que analizar? No tenemos nada que analizar, ni tiene que mandarlo para afuera, analizar un presupuesto que pertenece a Recoleta.

**LA SEÑORA MABEL RAMÍREZ:** Es más, es un presupuesto que se hizo en la gestión anterior, porque esta gestión todavía no tiene presupuesto.

Lo que como ciudadanos tenemos que hacer es caminar a una gestión participativa, donde los dirigentes tienen que hablar con sus vecinos y preguntarle qué es lo que quieren, a dónde queremos llegar en el deporte. Porque les aseguro, que ustedes no saben que una vuelta en una piscina olímpica vale 10 mil pesos de un nadador.

Por lo tanto, cuando uno habla de deporte, no habla solo del fútbol, habla de miles de otros deportes.

Cuando hablamos de los consultorios, no es que digamos que los baños del consultorio no sirven, hay que decir que falta un consultorio más en Recoleta, como un hospital en la zona norte.

Para eso somos los COSOC y no entiendo por qué a esta altura de 6 meses y nosotros sabíamos a que veníamos, hay uno que me dijo "*me llamaron en la mañana para decirme preséntate de candidato al COSOC*".

Pero hay otros que sabíamos, porque queríamos estar en el COSOC y entre esas me encuentro yo. 7 años luchando por una ley, y no salió como queríamos, pero eso es el COSOC, decir lo que falta, cómo se regulariza, pero no podemos venir a decir un calendario de actividades, que además ni nosotros ni el Consejo de Deportes ni de Cultura nos va a venir a invitar, porque a nosotros no nos conocen

Al COSOC nadie lo conoce.

Lo que tenemos que pedir es que en el diario de Recoleta, salga un reportaje del COSOC.

Lo que tenemos que pedir es que en todos los Pladecos estemos para saber lo que están hablando los niños, las mujeres, los adultos mayores.

No somos dioses ni estamos por sobre nadie, necesitamos una reunión con los señores Concejales, para decirles a ellos lo que tienen que hacer, que no hacen, porque ellos van a hacer un club deportivo y no les corresponde. Lo que les corresponde es fiscalizar, que la pavimentación está mal hecha, que los semáforos no están y que nunca han sido capaces de pedir una boleta de garantía, y que las patentes falsas pasan por un abuso de poder de ellos, porque hoy como ciudadanos nos enteremos que los señores Concejales ayudan a tener patente a otras personas y eso es el rol de COSOC.

Tenemos que aprender de eso, no tenemos 6 meses para tirarlo a la chuña.

Tenemos 4 meses para saber que el presupuesto que haga el señor Alcalde que hoy tenemos esté acorde a la necesidad de la comuna.

No podemos venir a decir lo que nos falta, o lo que nos dijo la Directora que venía llegando ese día, que me merece mucho respeto, pero venía a sentarse al escritorio, a saber cuál era su asiento, y hacemos una respuesta de esa comisión, con una hora estando aquí.

Lo siento, pero tenemos que trabajar, aquí tenemos vecinos que tienen problemas.

El otro día hablé con un dirigente y me dijo que a ella le indignaba que diéramos plásticos, y que los dirigentes vamos casa por casa preguntando, se llovió y démosle plástico, pero lo que tenemos que lograr que este Alcalde y Obras esos plásticos lo conviertan en techo.

Eso tenemos que pensar en el presupuesto que viene, me molesta que estemos a medias en esto.

No se trata de renunciar o no, se trata si queremos un compromiso, tenemos que hacerlo.

**LA SEÑORA MABEL RAMÍREZ:** No somos fiscalizadores, pero después de escuchar esto de las comisiones y le pido a la señora vicepresidenta, que tengamos una reunión con los señores Concejales, y tengamos una reunión nosotros y nos autoconvoquemos, para volver a repetir cual es la labor por ley que le corresponde al COSOC. Porque parece que a 6 meses, todavía no lo tenemos claro.

**EL SEÑOR SANTIAGO MUÑOZ:** La señor habla muy bien, estoy de acuerdo en todo lo que dice, pero hay un problema.

Cuando se formaron las comisiones, me dirigí a una, pero aquí todo los Consejeros están en 2 y 3 comisiones, y cuál es la responsabilidad que tienen, cuando la señora acaba de leer un informe, en la cual ella sola lo hizo, y donde está la comisión que la acompañaba, quien está a cargo de esa comisión, o que se junten 2 o 3 personas es loable.

Personalmente, no tengo idea de lo que es el COSOC, aquí paulatinamente me he ido integrando a lo que ustedes han aportado y he aprendido mucho más.

Somos citados a las 19:00 horas, yo estoy de las 6 de la mañana en pie, van a ser las 10:00 de la noche.

Me enseñaron en muchos cursos que he hecho que después de 45 minutos no se mueve el corazón, uno empieza a moverse para un lado y otro, se da vuelta, pierde el interés, se evade la reunión.

Creo que cuando el señor Secretario manda una Tabla con los puntos que tenemos que tocar, hay uno que dice Varios, entonces, se tocan los puntos y luego todo el resto se va a Varios, pero no podemos estar una hora 10 minutos en un solo punto, porque los Consejeros quieren hablar todos y así lo vamos dilatando. No vamos a llegar nunca al fondo de lo que estamos viendo en el primer punto.

Les reconozco a ustedes que soy dirigentes deportivo, de lo que hablan y de lo que es el COSOC en sí mismo, aquí estoy aprendiendo con ustedes, pero encuentro que 3 horas en una reunión es mucho y que debiera ser una hora y media.

Las comisiones se formaron y tienen la responsabilidad y el resto de cada persona de juntarse para las comisiones, pero aquí hay Consejeros que están en más de dos comisiones.

No sé soy privilegiado, porque vivo en Valdivieso, no sé en la comuna cuantos consultorios hay.

Entonces, el que me corresponde es una clínica, porque acá hablando de los baños, allá hay baños impecables, hay dotación completa en cuanto a enfermería, a doctores, hay calefacción como corresponde.

Entonces, eso me llama la atención porque en un sector hay todo lo que ella está nombrada, porque en los demás no hay.

Usted nombró un hospital, pero aquí cuantos años hace falta un hospital en el sector, porque acá la zona norte viene de Til Til para acá, y el San José no da abasto.

**EL SEÑOR FELIPE BERRÍA:** Ningún problema, creo que hoy la señora Beatriz llamo para verificar la asistencia, igual les quiero pedir comprensión,

porque la señora tiene mucho trabajo y tenemos poco personal administrativo en la Dirección, pero ningún problema.

Si alguna comisión quiere convocar a través de llamado telefónicos, lo podemos hacer desde la Dideco, me avisan con algunos días de antelación, por lo menos 3 o 4 días.

De todas maneras quiero valorar el trabajo que se está haciendo, creo que a veces resurge esta visión de que los Consejeros sigan siendo dirigentes en vez de consejeros de la comuna, y salen los temas más locales que comunales.

**EL SEÑOR FELIPE BERRÍA:** Sin embargo, tengo la impresión que ha habido un proceso de desarrollo en esta instancia.

Estamos juntándonos más regularmente, hay comisiones que están formándose, creo que esta es la primera vez que se les solicita a las comisiones que hagan un informe.

Entonces, mi consejo es que hay que darle un poco más de tiempo para que se vaya perfeccionando y esto se convierta en algo más riguroso y en cada sesión incorporar un punto de informe de comisiones, eso es importante que se dé cuenta del trabajo que se está realizando.

También quiero hacer el alcance, cuando escuché el informe de Salud, entiendo que hay una serie de dificultades que existen en la comuna, son problemas nacionales, que tienen que ver con el abandono de la Salud Pública.

Sin embargo, los temas centrales tienen que ver con las nuevas políticas, tanto en deporte como en Salud.

Hay que dar cuenta de cuáles son los enfoques que están surgiendo.

Si ustedes conversan el enfoque nuevo que viene en Salud, que creo sería interesante para otra reunión del COSOC, que se ponga como punto de Tabla, para ver cuál es el enfoque nuevo que tiene la doctora Chadwick, respecto al tema de Salud, que es algo transformador y revolucionario comparado con lo que había y eso va a ser un cambio trascendental, un cambio importante de como se está llevando la Salud Primaria en la comuna y cómo se va a dar.

Creo que eso es relevante y no lo digo para hacer apología de lo que se está trabajando, sino que lo planteo como ejemplo.

Ojalá los informes de comisiones, ahora que estamos en una administración que está modificando enfoques, captaran qué es lo novedoso de esos enfoques. Eso como consejo para las comisiones de trabajo, pero en general creo que no hay que ser tan crítico con lo que existe, porque está en un proceso de perfeccionamiento esto y eso hay que potenciarlo.

Hay que tirar como ánimo para que se siga desarrollando, porque en general esta instancia, me ha tocado verlo como Cesco y como COSOC en varias comunas, y a veces tiene poco desarrollo.

Acá se está apuntando a que esto relevante y hay espacios que hay que ir ganando, ustedes como Consejo, pero también hacia afuera del Consejo, pero también al interior.

Creo que acá hay un proceso más metódico y que apunta al perfeccionamiento de esta instancia creo que eso hay que perseverar.

**EL SEÑOR HUGO PÉREZ:** El problema es que cuando empezamos en el COSOC, tuvimos unas reuniones con el Director de Salud anterior.

Tuvimos dos reuniones, conversamos se trató bien, por ejemplo lo que dice la señora Mabel que en 6 meses, tendríamos que tener un hospital y eso no se piensa.

Pero, nosotros estamos en una comisión que llevamos recién 3 meses y lo otro se había conversado con el director, y para tener un hospital en la comuna tendríamos que mandar un proyecto al Gobierno y Municipio, porque no creo que como COSOC voy a ir a hablar con el señor Alcalde que queremos un hospital de 4 pisos.

Estamos trabajando bien en la Comisión de Salud. Creo que si a la persona no le gusta, me retiraría y que lo tome ella.

**EL SEÑOR RODRIGO CARREÑO:** Saludo y valoro el informe de las comisiones, creo que todo esfuerzo que se haga, sobre todo cuando el trabajo no es remunerado, es importante.

**EL SEÑOR RODRIGO CARREÑO:** Creo que hay que partir por eso en general, pero hay que tener cuidado, porque aquí en ningún caso le tomamos el parecer a la ciudadanía respecto de qué espera en general del tema de Salud, Educación y otros.

Hay un tema general que nos rige, el tema de las políticas nacionales, tanto de Salud como Educación. Aquí ha existido una intencionalidad de destruir la Educación pública y la Salud, con fines privatizadores, y eso es una cosa que por más allá de una posición política que debiera desaparecer.

Cuando hablamos a nivel de base, porque los problemas de Salud de la gente de izquierda o derecha, son exactamente lo mismo, los callos nos duelen de la misma manera.

También agradezco la invitación que me hicieron a volver al COSOC, para continuar en algunas cosas, se debiera hacer un plan de trabajo y tenemos que tener objetivo, una planificación, no solo hacer un recuento, con toda la cuenta que dieron de Salud, ya no me interesa saber que hizo mal la Administración anterior, y la herencia que nos deja, me interesa saber cómo vamos a ir de aquí en adelante,

porque curiosamente, acá se cae con tratar de dar una opinión de qué cosa se ha hecho en estos 6 meses en términos de Salud.

En definitiva se está enlodando lo que se ha hecho en los últimos años, hay que tener cuidado con esa trampa.

Porque uno trata de decir una cosa y en definitiva se le vuelve en contra de uno.

Entonces, hablemos de lo que estamos pensando para adelante, de lo que viene hacia adelante, creo que esa es la perspectiva, aprendamos un poco más.

Estoy dispuesto a aportar en eso, sí me interesaría poder tratar un tema de alguna comisión después, sobre el microempresario, es un tema que me gustaría tocar, para eso me gustaría participar con más gente.

**LA SEÑORA ALICIA TRONCOSO:** Pertenezco a la Comisión de Salud, tal como dice tengo que ver el problema que afecta mucho y me preocupa mucho.

Cirugía menor está fallando mucho en Recoleta, estamos sin médico. En este instante había en espera 80 pacientes.

Vinimos a hablar con la doctora Chadwick y está buscando médicos, pero mientras eso ocurre siguen aumentando los pacientes.

Trabajé con mi sector por Salud, fui dos veces a hablar con la señora Directora del Consultorio y dos veces con la doctora Chadwick.

El proyecto que ella tiene es muy bueno, pero no ha conseguido médicos.

**LA SEÑORA AMALIA MARTÍNEZ:** Comentarle al señor de Deportes, que no solo es el fútbol, pertenezco al Club de Ciclismo y en este momento tenemos dos ciclistas en el Panamericano de México y la Corporación de Deportes de la comuna de Recoleta ha financiado los pasajes.

Entonces, cuando hablamos de deportes seamos más amplios, porque hay más deportes aparte de los de la pelota.

También por donde vivo en mi sector, apoyan a las tenistas en silla de ruedas, en Villa La Pirámide dos, tenemos 3 tenistas en silla de ruedas, y están siendo apoyadas por la Corporación de Deportes.

**LA SEÑORA CECILIA RENAULT:** Quiero proponer para no recargarle el trabajo a la señora Beatriz, que la señora Elsa, que es la Secretaria de los señores Concejales, que pudiera tomar ese rol de avisarnos de las comisiones, las fechas y todo eso.

**LA SEÑORA CECILIA RENAULT:** Cuando hablamos de la ciudadanía, que tenemos que saber lo que quiere nuestra ciudadanía, quiero hacer una propuesta. En mi sector armamos una mesa territorial, en donde inicialmente era La Chimba, pero hoy la estamos ampliando con la Unidad Vecinal N° 10.

Eso implica que nos estamos juntando con comités de adelanto, Centro de Madres, y quiero proponer que cada Consejero, debiera no necesariamente armar una mesa territorial, pero sí en su sector por lo menos juntarse con las demás organizaciones sociales, las Juntas de Vecinos, no necesariamente juntarse con los comités de adelanto, sino con las demás más ramas de organizaciones que hay dentro de las Juntas de Vecinos.

Creo que, esa va hacer la única forma y más directa, que por lo menos los Consejeros nos demos a conocer, y además conozcamos directamente desde la gente y desde los dirigentes, cuáles son los problemas que aquejan las Juntas de Vecinos,

**EL SEÑOR VÍCTOR MIRANDA:** Aquí hay varios temas del nivel nacional, como Salud y Educación.

Los estudiantes hace mucho tiempo que están entregando un mensaje a toda las autoridades de este país, dicen Educación gratis y de calidad y creemos que eso debe ser, exigir Educación gratis y de calidad.

Salud, igual cosa.

No puede ser que el médico del hospital San José, ese mismo médico trabaja en la Clínica Dávila, es excelente y en el San José es pésimo. No puede ser, en todo orden de cosa tiene que entregar una buena calidad a los habitantes de este país.

La señora decía los médicos no están interesados en contratarse en los consultorios. Hace poco el señor Alcalde nos dijo que había mejorado los sueldos en esta comuna. Los mejoró, pero la oferta y la demanda, las clínicas pagan más y los médicos, como trabajan por plata, se van a trabajar a otros lados.

A principio de año, hubo una modificación presupuestaria, porque él no hizo el presupuesto el año anterior y faltaba plata por todos lados. No han podido cumplir con los anhelos que tenía la gente de Recoleta.

Concuerdo por lo dicho por la señora Mabel, porque nos falta una autocrítica y no estamos preparados para enfrentar lo que quiere los ciudadanos de Recoleta.

Creo que todos debemos mejorar y tener más clara la película y exigirle al señor Alcalde lo que quiere la comuna de Recoleta.

**LA SEÑORA ROSITA SERRANO:** Decirle a la señora Alicia porque ella está muy preocupada, de muy buena fuente, sé recién que se acaban de crear 28 contratos médicos, lo que significa que los van a distribuir. Por lo menos es una buena noticia para el sector Salud.

**LA SEÑORA AMALIA MARTÍNEZ:** Estuve ayer con la doctora y le hicimos la misma pregunta.

**LA SEÑORA NANCY ALFARO:** Haciendo un resumen de todo lo que se está haciendo, creo que aquí hay que tener un poco de paciencia.

A usted le voy a decir, que tiene experiencia en esto, sé que le apasiona esto, pero le pido paciencia para este grupo de dirigentes, no que somos ignorantes, queremos participar, queremos actuar, pero tenemos que despejarnos de lo que sabemos que es nuestro territorio y hoy pensar más en la comuna.

Necesitamos reuniones más seguidas.

**LA SEÑORA NANCY ALFARO:** Así como la reunión del COSOC va a ser el primer jueves de cada mes, nosotros debíamos reunirnos el primer martes de cada mes antes del COSOC, para tener claro los temas que vamos a tocar.

Sin embargo, eso no quita que nos autoconvoquemos.

Recuerden que teníamos reuniones informales para seguir trabajando, seguir conociéndonos y seguir aumentando nuestra información y conocimientos para trabajar en este tema.

A lo mejor va a pasar todo el año, y el próximo año tomamos vuelo todos los consejeros, pero todos tenemos la intención de trabajar hoy por Recoleta.

Entonces, el primer martes de cada mes nos reunimos los consejeros a las 19 horas aquí, independientemente de las comisiones.

Las comisiones tienen que trabajar todas, porque si no van a perder el sentido a lo que venimos, pero lo ideal sería que no todos participaron en las mismas comisiones, porque entranpan el horario, si están en dos o tres, los horarios no van a ser compatibles.

Me parece que pedirle a una secretaria, eso significaría que Dideco y el señor Alcalde, se quería en tener el anhelo de lo que habíamos pedido, una oficina y una secretaria para este COSOC y todo los implementos que hemos estado pidiendo, debíamos insistir en una secretaria para este COSOC.

Ahora, la señora Emilia, no es que lo haya hecho mal, sino que hoy estamos limitados, por teléfono, cada presidente de las comisiones, tenía la obligación de llamar a sus consejeros, por algo se eligieron los presidente.

Ahora, como vamos a empezar de nuevo, estoy de acuerdo en la moción en seguir adelante y no retroceder con las administraciones anteriores.

Las críticas ya están hechas, se han dicho de todas formas, entonces este COSOC no puede caer en volver atrás, en las dos anteriores administraciones, sino que debemos seguir hacia adelante y el que no entienda así, debiéramos llamarlo a terreno porque nos estamos desgastamos yendo hacia adelante y hacia atrás. No avanzamos y estamos de acuerdo en que hay que avanzar.

**LA SEÑORA MABEL RAMÍREZ:** La crítica que hice tiene que ver con el funcionamiento del COSOC.

También dejo claro que la crítica que hice es que los dos informes más lapidarios, que fueron Salud y Deporte, tienen que ver con la Administración anterior, y no es poner en el tapete lo mal que estuvo, porque todo lo que dijeron es de lo mal que se hizo, y todo lo que hoy encuentran malo es porque no han encontrado la línea.

Entonces uno tiene que hacerle ver eso, lo que digo son las funciones, porque me pueden decir muchas cosas, pero los que están aquí, somos pocos los que llevamos 2 o 3 años. El resto son dirigentes hace muchos años y el dirigente social sabe lo que hace.

Estamos aquí nuevos y nos costó aprender la tarea, pero la aprendimos, entonces, cuando uno habla estos temas es porque hay que avanzar, si no se puede más que avanzar, a lo mejor es fuerte lo que uno dice, pero para eso tenemos que ponerle cototo.

Uno tiene que ser responsable.

Comparto con don Santiago, también he aprendido, pero lo que no voy a aprender es a estancarme, aquí hay que avanzar, y en 3 años creo que he avanzado y uno no tiene que hablar de su población, pero en mi población hoy se están haciendo las áreas verdes, estamos peleando por una sede que nunca tuvimos, ganamos la pavimentación, logramos que nos cambien los alcantarillados y estamos logrando que no hagan alarmas comunitarias y no la hizo esta gestión de este municipio de ahora, lo estamos haciendo desde la señora Sol Letelier.

**LA SEÑORA MABEL RAMÍREZ:** Uno se entrapa solo. Cuando las cosas quiere que salga, hay que hacer que salgan y no importa quien esté, porque uno lo hace por la comuna.

**LA SEÑORA NANCY ALFARO:** Lo que sí tenemos que hacer es fortalecer al dirigente y a este COSOC.

Vamos a pedir por último una nota en los diarios, vamos a trabajar e invitar a los dirigentes de las Juntas de Vecinos, para que nos conozcan los presidentes de las Juntas de Vecinos, los de Adultos Mayores y los Centros de

Madres que existe un COSOC, que sepan que vamos en la línea que usted está presentando y así vamos a ir trabajando en lo que estamos pidiendo.

**EL SEÑOR FELIPE BERRÍA:** Tenemos acá a don José Rocha, vamos a incorporar, en la Página Web y en el próximo número del diario un artículo, se lo voy a sugerir a Prensa para a dar a conocer el Consejo.

**LA SEÑORA NANCY ALFARO:** Queremos más fuerza en el COSOC.

**LA SEÑORA EMILIA SEPÚLVEDA:** Referente a lo que dice la señora Mabel, tuvimos reunión con la señora directora de Salud, con los funcionarios y con el sindicato de Salud hoy día.

Referente a eso se sacó esos temas que se presentaron, que aún siguen las falencias que habían en el anterior período como el actual, no es que no tengamos interés en participar, tenemos interés, participo en el Consejo de Salud de Quinta Bella, conozco las problemáticas del consultorio.

**EL SEÑOR MIGUEL PÉREZ:** Tengo más de 40 años de dirigente, pero no ando con protocolo.

Me metí a esto para ser mejor en deporte, hemos tenido varias reuniones, nos hemos reunido en mi sede y con toda la población, invitamos a Deporte, llegó mucha gente, porque pusimos letreros en la calle, pero empezaron a pedir pavimentación, que la calle, etc., y ahí me presente.

Muchos no sabían que era del COSOC, les tuve que explicar y defender a don Santiago y ahí la gente se empezó a ir y quedó la que tenía que quedar y ahora recién este sábado van a hacer limpieza general a la cancha, pero hemos tenido reuniones.

**EL SEÑOR RAFAEL OCHOA:** Creo que de todo lo que hemos hablado acá, lo que deberíamos sacar en claro es que deberíamos pedir un curso de capacitación, para que sepamos en que estamos metidos, qué tenemos que hacer y cuáles nuestros deberes.

El asunto de comisiones, ver el horario, creo que no deberíamos recargar más a la gente del Municipio, porque es obligación nuestra juntarnos como comisiones y fijar las comisiones un día fijo, así como se fijó el día de las reuniones del COSOC, y así no recargamos a nadie y hacemos lo que queremos hacer.

**LA SEÑORA NANCY ALFARO:** Invitamos a los Consejeros a una capacitación, fuimos 12 consejeros que nos juntamos con otras comunas de Ñuñoa,

Cerro Navia, La Florida, Conchalí, le vamos a graficar la problemática de los COSOC, porque no todos los Alcaldes trabajan con los COSOC, porque hay un tema político, que son 4 de un lado y 6 del otro y cuando el Alcalde necesita la opinión buscan los 6 y no los 4 y ahí hacen quórum.

**LA SEÑORA NANCY ALFARO:** Vimos Alcaldes que le dan el saludo al COSOC, como encontramos Alcaldes que apoyan ciento por ciento a su COSOC, le tienen Tablet, movilización, toda una agente y una secretaria para trabajar.

Este seminario, los jóvenes estaban con un trabajo de la Dirección de Gobierno, tenemos documentación y todo los COSOC tienen el mismo problema en las mismas comunas, no hay ninguna diferencia.

La diferencia de nosotros es que nuestro Alcalde permite estas reuniones y cumple más que con la ley, que eran 4 reuniones, sino que una reunión mensual y a nosotros nos entrega las facilidades para ocupar las dependencias.

Igual estamos insistiendo para que tengamos los computadores, la oficina, los teléfonos y un cuaderno y un lápiz.

Por lo tanto, creo que vamos a tener que ir de nuevo a otra capacitación con otras instancias, que generalmente son los días sábado, entonces, cuando se les llame y se les informe, espero que su asistencia sea completa.

*Se cierra la sesión a las 21.58 horas*

**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE RECOLETA - SECRETARÍA MUNICIPAL**

*Sesión Consejo Sociedad Civil N° 03*

*13 de junio de 2013*

*Pág. 49*



HORACIO NOVOA MEDINA  
SECRETARIO MUNICIPAL



DANIEL JADUE JADUE  
ALCALDE

DJJ/HNM/ngc.